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Донец пропустит этап 
кубка мира в москве

Завтра в Москве стартует третий этап Кубка мира по 
плаванию на короткой воде. Увы, но он вновь пройдет 

без пловца из Димитровграда Станислава Донца.

Напомним, что в феврале 30-летний спортсмен пере-
нес операцию на плече, из-за чего пришлось пропустить 
чемпионат мира по водным видам спорта в Барселоне и 
два первых этапа кубка мира в Эйндховене и Берлине. 
Планировалось, что возвращение Донца на плаватель-
ную дорожку произойдет в октябре во время московско-
го этапа кубка мира, но врачи наложили табу. 

Любопытно, что незадолго до третьего этапа куб-
ка мира мастер-класс в бассейне ск «Олимпийский», 
дала… принцесса Монако Шарлин уиттсток. Оказывает-
ся, в прошлом 11-я княгиня Монако добилась больших 
успехов в плавании. В 2000 году уиттсток представляла 
Южную Африку на Олимпийских играх в сиднее, где за-
няла пятое место в эстафете 4х100 м. А в 2002 году она 
выиграла три золотые медали на кубке мира по плава-
нию  и серебряную медаль в Манчестере на играх со-
дружества. сегодня же принцесса активно занимается 
благотворительностью.

Более 22 тысяч пассажиров за навигацию совершили поездку на те-
плоходе «Московский-20», протяженность его перевозок составила 

526 тыс. километров. Свыше 4 тыс. человек воспользовалось услугами 
теплохода «Герой Юрий Эм».

Задание на призыв этой осенью для Ульяновской области составляет 
около 1300 человек. Всего до 30 декабря на призывные комиссии 

подлежит вызвать почти 7 тысяч мальчишек 1986-1995 годов  
рождения.

«ВНИИР» обеспечит оборудованием Ульяновский водоканал.  
Это оборудование предназначено для использования на насосных и 

насосно-фильтровальных станциях, обеспечивающих  
водоснабжение города. 

В Белом ключе летали парашютисты, парапланеристы и авиамодели 

Авиационная столица - это не только авиация!

Яна Крапивина 

Фермерский внедорожник УАЗ Pickup, 
доверху наполненный региональной про-

дукцией, стал изюминкой экспозиции 
Ульяновской области на выставке «Золотая 

осень-2013». 

9 октября  сразу в четырех павильонах 
Всероссийского выставочного центра откры-
лась юбилейная российская агропромышлен-
ная выставка «Золотая осень-2013». тысячи 
аграриев со всего мира собрались, чтобы от-
праздновать здесь окончание сельскохозяй-
ственного сезона. 

В рамках экспозиции достижений АПк 
ульяновской области, которая занимает  
72 квадратных метра в павильоне «регионы 
россии», представлены ведущие предприятия 
пищевой и перерабатывающей промышлен-
ности, отраслевые научные учреждения ре-
гиона. На отдельном выставочном стенде раз-
местились образцы выпускаемой продукции: 
овощи, крупяные, колбасные и кондитерские 
изделия, молочная продукция, мясопродукты, 
минеральная вода и напитки, а также научные 
разработки в сфере развития сельскохозяй-
ственного производства. изюминкой экспо-

Олимпийский огонь дойдёт 
до Ульяновска в декабре
Екатерина Нейфельд

Эстафета олимпийского огня стартовала 7 октября в 
Москве. Через два месяца ее подхватят факелоносцы 
из Ульяновска. Эта эстафета будет самой масштабной 
в истории: 65 тысяч километров, 14 тысяч участников, 

около ста из них - наши земляки.

точную дату прибытия огня в ульяновск и его марш-
рут организаторы пока хранят в секрете. Эти данные 
озвучат за месяц до торжественного дня. Пока сообща-
ют лишь, что эстафета пройдет по улицам только горо-
да ульяновска. Людям придется приезжать из районов, 
если они хотят увидеть олимпийский огонь.

Всех факелоносцев отбирал федеральный оргкоми-
тет. В ульяновске с факелом побегут представители са-
мых разных профессий: от слесаря до олимпийского чем-
пиона. Наш знаменитый легкоатлет Владимир крылов 
говорит о грядущем событии так: «Мне выпала огромная 
честь держать в руках факел, который зажжет олимпий-
скую чашу. Это событие для всей нашей страны, в том 
числе для нашего региона. Думаю, что достойно исполню 
свою роль в этом событии».

Заведующий кафедрой физического воспитания 
улГту Владимир Буянов понесет спортивный огонь не 
впервые. Он вспоминает свои чувства в тот момент, ког-
да держал в руках факел универсиады: «Это был восторг 
и восхищение. Думаю, мой второй раз будет еще более 
волнительным. Ведь я стану частью огромной команды, 
которая зажжет огонь на главной арене в сочи».

если состав участников эстафеты уже определен, то 
волонтеров продолжают набирать. Все желающие могут 
до первого ноября отправлять заявки в областной де-
партамент молодежной политики. В регионе планируют 
набрать 350 волонтеров. Эти люди будут помогать орга-
низовывать мероприятия эстафеты, эмоционально под-
держивать факелоносцев, распространять информацию, 
вести фото- и видеосъемку. Волонтерам выдадут уни-
форму эстафеты олимпийского огня, также они пройдут 
специальное обучение.

В ульяновскую область огонь прибудет из самары в 
декабре, а затем отправится в Чебоксары. Олимпийский 
огонь побывает в озере Байкал и даже посетит околозем-
ную орбиту. Завершится эстафета 7 февраля в сочи, тем 
самым дав старт XXII зимним Олимпийским играм.

Справка «Ульяновской правды» 
Желающие стать волонтерами на эстафете олимпийского огня в 
Ульяновске могут направлять свои заявки на электронный адрес 
950001@inbox.ru. Все интересующие вопросы можно задать по 
телефону 95-00-01.

В центре ВВЦ - уазик  
с ульяновскими продуктами

зиции в этом году стал фермер-
ский внедорожник уАЗ Pickup, 
доверху наполненный продукци-
ей, произведенной в ульяновской 
области.

В работе выставки принимают 
участие крупнейшие предприятия 
региона: ЗАО «Алев», ОАО «те-
пличное», ОАО «Димитроградкру-
позавод», ОАО «Агропромпарк», 
ООО «Глобус-Альянс», ООО 
«Диком», ООО «Завод «трёхсо-
сенский», ООО «Мк ВитА», ООО 
«Молочный завод», ООО «сим-
бирск Бройлер», ООО «Юпитер 
Продакшн», ОАО «ульяновский 
сахарный завод», ПО «уЗМВ 
«Волжанка» и другие. также свои 
последние разработки и результа-
ты научных исследований предста-
вил ульяновский Нии сельского  
хозяйства и уГсХА им. П.А. сто-
лыпина. ульяновские производите-
ли сельскохозяйственной продук-
ции и продовольственных товаров, 
а также научные учреждения при-
няли участие в профессиональных 
конкурсах и смотрах по целому 
ряду номинаций: «За производство 
высококачественной биологически 
безопасной продовольственной 
продукции», «За инновационные 
разработки в области сельскохо-
зяйственной науки», «За создание 
новых сортов и гибридов сельско-
хозяйственных культур» и других. 
итоги конкурсной программы бу-
дут объявлены в день закрытия 
выставки 12 октября. Напомним, в 
прошлом году ульяновские пред-
приятия вернулись с «Золотой осе-
ни», собрав рекордный за все время 
урожай наград - 23 медали разного 
достоинства. 

Андрей Маклаев 

В минувшие выходные на 
аэродроме «Белый Ключ» 
прошел VII Открытый фе-

стиваль авиационного спор-
та Ульяновской области. Его 

организаторами выступили 
региональные департамент 

физической культуры и 
спорта, федерация авиаци-
онных видов спорта и аэро-

клуб ДОСААФ России.

В торжественном откры-
тии фестиваля приняли уча-
стие генеральный директор 
ульяновского авиационного 
кластера Вильдан Зиннуров и 
директор ульяновского аэро-
клуба Владимир Дворянинов.

В рамках фестиваля со-
стоялось первенство по пара-
шютному спорту, областные 

соревнования по парапланер-
ному и авиамодельному спор-
ту, демонстрационные полеты 
планеров, дельтапланов и лег-
ких самолетов. к примеру, в 
летной программе участвова-
ли димитровградские пилоты 
на своих самолетах: Феркат 
Шайхаттаров на Як-52, Олег 
Жданов и Вадим каштанов 
на Як-18т, Дмитрий козлов 
на Цессне-172.

В парашютных соревнова-
ниях приняли участие 30 че-
ловек, из которых 14 - «перво-
разники», совершившие свои 
первые прыжки. соревнова-
ния прошли на парашютах 
Д-1-5у с круглым куполом и 
упрощенной системой управ-
ления направлением полета.

В личном зачете лучши-
ми стали илья Харитонов 
(Димитровград), Александр 
Воронежцев (команда жур-
налистов) и Андрей Беков 
(команда «Авиационная сто-
лица»).  В командном зачете 
победила команда «Авиаком-
пания Волга-Днепр», второй 
стала  команда «Авиационная 
столица», третьей - команда 
казанского филиала ОАО 
«туполев».

В перерывах между прыж-
ками первенство разыграли 
авиамоделисты. В областных 

соревнованиях по авиамо-
дельному спорту в классе 
F-2-D (взрослые) первое ме-
сто занял Андрей Макаров, 
второе - сергей Шадринцев, 
третье  - Михаил Лушников. 
В классе F-2-D (дети) первен-
ствовал Данила  Шадринцев, 
за ним расположились Артем 
рассолов и Артем Харламов. 
В классе пилотажных моде-
лей F-2-B (дети) верхнюю 
ступень пьедестала вновь за-
нял Данила Шадринцев, вто-
рое и третье места достались 
семену Меркулову и Артему 
Харламову.

В соревнованиях пара-
планеристов на пьедестал 
поднялись илья склярук 
(ульяновск), Алексей раков 
(Беларусь) и Ольга Гильма-
нова (Нижневартовск).
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пОДрОбнОсти

12 октября в Заволжском районе Ульяновска в парке 40-летия 
ВЛКСМ состоится субботник в честь 95-летия Ленинского комсомола.

В мероприятии могут принять участие все желающие.
Субботник стартует в 10.00. Сбор участников у входа в парк. 

В Ленинском районе города уничтожено более 400 кг дикорастущей 
конопли.

Ликвидирован 21 очаг дикорастущих и культивируемых наркосодержа-
щих растений. Это более чем в 2 раза больше, чем в 2012 году.

По данным Ульяновского Роспотребнадзора, в области стабильно 
высоким остается удельный вес не соответствующей требованиям 

качества и безопасности кулинарной продукции (блюд), вырабатывае-
мой по нетрадиционной технологии - 31,4% в 2012 году

Они не вернулись  
с войны

садовые работы  
не отпускают

наторговали на семь 
миллионов рублей

Георгий Кузнецов

В среду, 9 октября, правительство региона одобрило про-
ект областного бюджета на 2014 год, доработанный с уче-

том рекомендаций губернатора. Сергей Морозов отметил, 
что несмотря на возникающие трудности из-за снижения 

темпов роста российской экономики, при планировании 
доходов казны необходимо ориентироваться на положи-

тельную динамику.

Бюджет-2014 формировался в условиях серьезных кор-
ректировок социально-экономического прогноза развития 
ульяновской области, изменений налогового и бюджетного 
законодательств, бюджетной классификации, перехода на 
формирование государственных, а не долгосрочных целевых 
программ и очередной реформы в отрасли образования, пере-
давшей содержание дошкольных учреждений на региональ-
ный уровень.

В результате доходы областного бюджета-2014 составили 
28,916 миллиарда рублей, что на 1,2 процента больше, чем 
первоначальный проект бюджета текущего года. расходы - 
32,483 миллиарда. Дефицит - 3,567 миллиарда.

По словам министра финансов региона Ольги Макси-
мушкиной, «в первую очередь при формировании бюджета 
были учтены приоритетные направления расходов, обозна-
ченные в майских указах Президента российской Федера-
ции и в бюджетном послании губернатора. кроме того, хочу 
подчеркнуть, что в бюджете на следующие три года строго 
учитывался принцип эффективности расходов. Более 78 
процентов всех обязательств составляют ассигнования со-
циального блока и финансовая помощь муниципалитетам».

В бюджете-2014 запланированы падение темпов роста 
прибыли предприятий и роста заработной платы, а также 
сбора акцизов, что соответствует общероссийским тенден-
циям; и увеличение собираемых НДФЛ и «упрощенки». 
среди резервов доходной части назовем еще не определен-
ную федеральную помощь (ориентировочно - не меньше 
5,134 миллиарда рублей), сбор налоговой недоимки (чуть 
более миллиарда) и работу по выводу из «тени» заработной 
платы (по оценкам экспертов, около 8 миллиардов). 

В тот же день, 9 октября, проект главного финансового 
документа региона поступил в Законодательное собрание, 
а уже вчера - 10 октября - комитет по бюджету и экономи-

Для Алсу Балакишиевой бюджет-2014 - юбилейный, 
десятый бюджет региона, в формировании которого она 
принимает участие как председатель бюджетного комитета 
Законодательного собрания

ческой политики обсудил его вместе с представителями 
исполнительной власти. 

Председатель комитета, вице-спикер ЗсО Алсу Бала-
кишиева отметила, что в ульяновском бюджете сохране-
на доходная часть, в то время как большинство других 
субъектов рФ допустили ее падение вплоть до 20 про-
центов, и напомнила депутатам, что обсуждению пока 
подлежат основные параметры бюджета, а не бюджетные 
обязательства,   которые, разумеется, будут меняться в 
ходе работы над вторым чтением бюджета - распределе-
нием расходных статей. 

Выслушав прогноз социально-экономического раз-
вития области на 2014-2016 годы, послуживший основой 
для формирования доходной части бюджета, депутаты 
заострили внимание представителей минэкономики на 
любопытной диспропорции. При пятом-шестом темпе 
роста экономики и индексе промпроизводства в ПФО 
область занимает только 12-е место по уровню средней 
заработной платы. Анализ несоответствия роста эконо-
мики и отсутствия роста бюджетных доходов им пообе-
щал представить глава счетной палаты игорь егоров  к 
октябрьскому заседанию ЗсО.

также парламентариев крайне заинтересовал вопрос  
бюджетной  и социальной эффективности налоговых 
льгот, предоставляемых предприятиям региона. и если к 
льготированию только входящих на территорию области 
инвесторов   претензий в целом нет (налоги, поступающие 
в бюджет с их появлением, необходимо расценивать как 
дополнительные доходы - а это порядка трех миллиардов 
рублей в год), то целесообразность предоставления льгот 
исторически ульяновским предприятиям, таким, как уАЗ, 
«Авиастар», ДААЗ, вызвало у депутатов сомнение. «Наш 
бюджет, к сожалению, не солнышко, чтобы всех обогреть, 
- сказала Алсу Балакишиева, - поэтому необходимо разо-
браться, так ли необходимы этим предприятиям милли-
онные льготы». 

также депутаты выразили желание лично пообщаться 
с представителями предприятий, на которых запланирова-
но падение темпов роста прибыли и, как следствие, умень-
шение соответствующего налога. 

На все вопросы депутатский корпус должен получить 
ответы в ходе рабочего заседания 24 октября. Первое чтение 
бюджета намечено на 31 октября, второе - на 28 ноября. 

(Развитие темы - на стр. 4)

Бюджет-2014:

к сожалению, не солнышко,  
чтобы обогреть всех

В Димитровграде перезахоронили останки героя Ве-
ликой Отечественной войны ивана Дубова. Церемония 
состоялась 8 октября у Обелиска славы. Останки лет-
чика, погибшего во время Демянской операции, захоро-
нили на центральном кладбище на Аллее героев. Завер-
шился митинг-реквием пролетом самолетов Як-52.

В Демянском районе Новгородской области, где 
проходила  легендарная Демянская операция и была 
разгромлена знаменитая немецкая дивизия «Мертвая 
голова», обнаружены останки самолета МиГ3. По номе-
ру машины поисковики смогли определить пилота. им 
оказался летчик ВВс рккА младший лейтенант иван 
Дубов, который геройски погиб 7 октября 1941 года в 
воздушном бою на северо-Западном фронте над тер-
риторией Новгородской области. родственники бойца 
приняли решение захоронить его на родной земле в Ди-
митровграде.

Зампред правительства ульяновской области Ни-
колай Маркин поблагодарил поисковый отряд «святой 
Гавриил», всех участников и руководителей поисковой 
операции, позволившей вернуть останки советского лет-
чика на его родину.

По поручению сергея Морозова в области продлено 
действие сезонных садоводческих маршрутов. Они будут 
работать в регионе до 15 октября.

По словам министра промышленности и транспорта 
региона Андрея тюрина, в 2013 году расписание движе-
ния автобусов по пригородным маршрутам на садоводче-
ский сезон было составлено с учетом мнений председате-
лей сНт. В этом году дополнительно к существующим 
27 регулярным автобусным маршрутам, используемым 
для проезда садоводов в летний период, был организован 
еще 21.

В обслуживании садоводческих товариществ задей-
ствовано в дни наибольшего пассажиропотока до 60, а в 
будни в среднем 35 автобусов средней и большой вмести-
мости. кроме того, перевозчики ООО «Автостар» и ООО 
«симбирск-Авто» для транспортного обслуживания  
маршрутов дополнительно приобрели пять автобусов.

 «Официальное закрытие садоводческого сезона в 
ульяновской области состоится 15 октября. Однако по 
заявкам председателей садоводческих товариществ пере-
возчики могут продолжать транспортное обслуживание», 
- отметил Андрей тюрин.

На ярмарке, которая прошла в Ленинском районе улья-
новска, было реализовано 56 тонн овощей и картофеля на об-
щую сумму 1,2 миллиона рублей, более 26 тонн сахара, более 
15 тонн мяса, более 4 тонн рыбы, 4 тонны подсолнечного мас-
ла, 3,8 тонны круп, 3,2 тонны молока и молочной продукции, 
2,8 тонны меда, 1,3 тонны муки, 900 тысяч штук куриного 
яйца. Горожане с охотой приобретали и зернопродукты - все-
го было продано около 5 тонн пшеницы, овса, ячменя.

В ярмарке приняли участие сельхозпроизводители из 
всех муниципальных образований региона. торговля велась 
с 236 автомашин и мобильных торговых прилавков. Выручка 
сельхозпроизводителей по итогам ярмарочной торговли со-
ставила 7,1 миллиона рублей.

Во время сельскохозяйственной ярмарки услугами со-
циального такси воспользовались 142 жителя региона. Всего 
работало восемь специализированных машин. кроме того, в 
ходе ярмарки 115 детей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации, из многодетных и малообеспеченных семей полу-
чили билеты в областной театр кукол.

следующая сельскохозяйственная ярмарка пройдет  
19 октября в Засвияжском районе на площадке перед торго-
вым центром «Звезда» (ул. Октябрьская).
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Георгий Кузнецов

Российский бюджет текущего 
года серьезно подвела привати-

зация.  
При запланированных доходах 
от продажи госимущества в 427 

миллиардов рублей реально 
ожидать всего 52 миллиарда.  

По мнению директора Инсти-
тута стратегического анализа 

ФБК 
 Игоря Николаева, Росимуще-

ство  
отработало на три с минусом. 

Он уверен, что «не нужно 
рисовать заведомо нереаль-

ные цифры в 400 миллиардов и 
потом кивать на конъюнктуру, 

надо быть более объективными 
в анализе».

Чтобы не повторить феде-
ральных  ошибок,  комитет по 
бюджету и экономической по-
литике областного парламента 
не торопится увеличивать доход-
ную базу региональной казны на 
следующий год. Но, как отметила 
вице-спикер ЗСО, председатель 
комитета Алсу балакишиева, не-
учтенные резервы в сфере управ-
ления госсобственностью обла-
сти просматриваются, и нельзя 
исключать, что в итоге доходная 
часть бюджета-2014 может по-
полниться суммой до четырех 
миллиардов рублей.

Выводы были сделаны на со-
вещании бюджетного комитета 
8 октября, в ходе рассмотрения 
предложений департамента го-
сударственного имущества и 
земельных отношений по опти-
мизации структуры управления 
имущественным комплексом. 

Алсу балакишиева напомни-
ла, что в настоящее время на му-
ниципальном уровне допускает-
ся масса нарушений в отношении 
имущества, от предпринимателей 
поступают сотни жалоб, в том 
числе - исковые заявления в суд. 
В качестве примеров она привела 

сделки по продаже Клюквенного 
залива в Старомайнском райо-
не и 61-го земельного участка в 
селе Архангельское Чердаклин-
ского района. Имеются и факты 
продажи земельных участков из 
государственного лесного фонда 
с последующим их нецелевым 
использованием. Нарушения 
выявлены в Новоульяновске, 
базарносызганском, Сенгилеев-
ском районах и многих других 
муниципалитетах, являющих-
ся дотационными. Вместе с тем, 
подчеркнула Алсу балакишиева, 
эффективное управление имуще-
ственным комплексом напрямую 
влияет на пополнение бюджета 
региона. 

В ходе совещания директор де-
партамента государственного иму-
щества и земельных отношений 
Сергей Мишин рассказал о пред-
ложениях по преобразованиям в 
сфере земельно-имущественной 
политики Ульяновской области. 
В частности, вместо комитетов 
по управлению муниципальным 
имуществом и земельным от-
ношениям в районах, а также в 
Ульяновске и димитровграде 
предлагается создать единую 
общерегиональную структуру. 
Результатами преобразования 
должны стать дополнительные 
1,5 миллиарда рублей доходов от 
управления имуществом в 2014 
году. Кроме того, новая система 
позволит осуществлять более 
эффективный учет и контроль 
муниципального имущества, 

анализ его целевого использова-
ния, упростит процедуру и сро-
ки предоставления муниципаль-
ных услуг. Предполагается, что в 
рамках нового учреждения будет 
создан единый интернет-ресурс, 
доступный как для проверяющих 
органов, так и для населения. Но-
вая структура позволит провести 
ревизию уже принятых на муни-

ципальном уровне решений, и не 
исключено, что появятся основа-
ния для их пересмотра.   

Из-за дефицита квалифици-
рованных кадров и техническо-
го и программного обеспечения 
предлагается в муниципалитетах 
оставить для работы с населени-
ем только квалифицированных 
сотрудников, а всю информацию 
обрабатывать в областном центре 
в рамках новой структуры - ка-
зенного учреждения, которое бу-
дет исполнять функции департа-
мента госимущества и земельных 
отношений. Именно оно будет 
заниматься внесением сведений 
в реестр областного имущества, 
организацией и проведением тор-
гов, подготовкой сводных анали-
тических материалов, оказанием 
организационно-технической по-
мощи по вопросам управления 
и распоряжения госсобственно-

стью. При этом решения по рас-
поряжению имуществом будут 
приниматься муниципалами. 

Ожидается, что в течение не-
скольких месяцев, после обсуж-
дения с экспертным сообществом, 
представителями муниципалите-
тов и консультаций с надзорными 
органами, решение о создании но-
вой структуры будет внесено на 
утверждение Законодательного 
собрания. 

также на совещании был рас-
смотрен предварительный пере-
чень объектов (акционерные 
общества с долевым участием 
области и областные унитарные 
предприятия), которые пред-
полагается полностью либо по-
средством реализации пакета 
акций продать с целью пополне-
ния бюджета. В списке присут-
ствуют ОАО «Агропромпарк», 
ОАО «Агрофирма «Старомайн-
ская», ОАО «Нектар», ОАО 
«Новомалыклинский Агротех-
снаб», ОАО «Средняя Волга»,  
ОАО «димитровградская типо-
графия», ОАО «Областная типо-
графия «Печатный двор», ОАО 
«Аэропорт Ульяновск», ОАО 
«Ульяновскавтодор», ОАО «Са-
наторий «Итиль» и  другие. до-
ходы бюджета от приватизации 
могут составить порядка двух 
миллиардов рублей. По словам 
Алсу балакишиевой, в условиях 
напряженного бюджета получе-
ние дополнительных доходов от 
продажи этих объектов крайне 
важно. 

Разумеется, депутаты всесто-
ронне изучат ситуацию, к приме-
ру, решат, по какой цене - мини-
мальной или реальной - следует 
приватизировать предприятия. 
(И в том и в другом случае есть 
свои плюсы и минусы.) Поэтому 
нельзя исключать и изменение 
озвученной цифры доходов, и то, 
что решение будет вынесено уже 
после принятия бюджета-2014, 
и вырученные суммы будут уже 
рассматриваться как дополни-
тельные доходы. 

бюджет-2014 может вырасти на четыре миллиарда 

Реформирование и приватизация 

Олег Долгов

«Ульяновская правда» продол-
жает серию интервью, посвящен-

ных принятию бюджета региона 
следующего года. Сегодняшний 

собеседник - доктор эконо-
мических наук, профессор 

кафедры «Финансы и кредит» 
Ульяновской государственной 

сельскохозяйственной академии 
имени П.А. Столыпина  

Александра Сергеевна Бобылева. 

- Экономика страны в стаг-
нации. Какой должна быть 
стратегия областного пра-
вительства при формирова-
нии бюджетной политики в 
этих условиях? Возможно, от 
каких-то расходов стоит от-
казаться?

- для начала приведу высказыва-
ние президента в отношении проекта 
федерального  бюджета на 2014-2016 
годы: «Все статьи расходов, такие, 
как оборонная промышленность, 
социальная сфера или сельское хо-
зяйство, важны одинаково. У нас нет 
второстепенных тем и второстепен-
ных направлений работы».

Это утверждение дает доста-
точно четкую установку по поводу 
содержания бюджетной политики 
как на федеральном, так и регио-
нальном уровне. Поэтому считаю, 
стратегия областного правитель-
ства должна быть направлена на 
максимальное сохранение уже до-

стигнутых результатов. думаю, что 
это вполне возможно, поскольку 
расходы на основные социальные 
выплаты ввиду их бюджетной за-
щищенности не пострадают, а до-
ходы реального сектора, согласно 
прогнозам основных бюджетоо-
бразующих предприятий региона, 
незначительно, но возрастут бла-
годаря активно проводимой в по-
следние годы инвестиционной по-
литике. Но, тем не менее, очевидно, 
что легкого пути не будет и нужно 
сосредоточить внимание на поис-
ке новых, прогрессивных направ-
лений социально-экономического 
развития.  

- Что ждет экономику России 
в целом?

- думаю, что в ближайшее вре-
мя кардинальных изменений не бу-
дет. да, будут определенные слож-
ности, связанные с замедлением 
темпов экономического роста, сни-
жением инвестиционной актив-
ности, потребительского спроса, 
повышенной долговой нагрузкой 
на население. Нельзя не заметить, 
что состояние многих отраслей 
экономики сейчас характеризует-
ся как стагнация, а в отдельных ее 
секторах зафиксирован спад про-
изводства. При этом все чаще на 
страницах периодических изданий 
и в отдельных выступлениях упо-
требляется слово «кризис», а со-
временная ситуация отождествля-
ется с кризисом 2008 года. 

Конечно, трудно прогнозировать 
с уверенностью дальнейшие изме-
нения, но логично предположить, 
что «выздоровление» российской 
экономики (которое невозможно 
без «обострения») начнется именно 
с 2013 года. Считаю, что у нас доста-
точно прочный фундамент для того, 
чтобы не допустить масштабных 
кризисных проявлений. Накоплен-
ные резервы - как золотовалютные, 
так и бюджетные - в совокупности 
составляют почти $700 миллиардов, 
госдолг относительно ВВП один из 
самых низких в мире, кроме того, на 
уровне Правительства РФ разра-
ботаны антикризисные (страховоч-
ные) меры, позволяющие стабили-
зировать ситуацию в стране.

- Как отразится кризис на 
нашей области?

- Считаю, что в Ульяновской 
области есть значительный «запас 
прочности», который позволит ни-
велировать негативные финансово-
экономические проявления обще-
российского и мирового уровня. 
Многое предстоит сделать, но 
многое уже сделано: сохранена ди-
намика экономического роста, су-
щественно повышена инвестицион-
ная привлекательность, в области 
открыты производства известных 
высокотехнологичных компаний  
(а это новые рабочие места, новый 
опыт, дополнительный источник 
доходов областного бюджета), про-
ведено масштабное обновление 
материально-технической базы 
здравоохранения и образования, 
увеличены объемы строительства 
жилья, снижен уровень инфляции 
и безработицы, увеличена заработ-
ная плата бюджетникам. 

Однако наряду с позитив-
ной динамикой, конечно, есть и 
трудности, которые усугубляют 
общемировые и общероссийские 
проблемы. Очевидно, что в на-
шей области должен и будет вве-
ден режим экономии бюджетных 
средств, в частности, в связи с со-
кращением объема финансовой 
помощи из федерального бюджета, 
снижением налоговых доходов по 
налогу на прибыль организаций. 
Однако, на мой взгляд, это не на-
несет существенного морального 
и материального вреда тем сферам, 
на которые в 2014 году будет пред-
усмотрено финансирование ниже, 

чем в 2013-м, в связи с уже про-
изведенными масштабными бюд-
жетными вложениями. думаю, что 
значительных изменений в бюд-
жетной, налоговой и социальной 
политике региона не произойдет. 
Согласно проекту бюджета-2014, 
бюджетный дефицит возрастет 
незначительно (на 3%), доходы и 
расходы увеличатся примерно на 
1,5%, что на фоне позитивной ди-
намики не вызовет в ближайшем 
будущем резких и существенных 
диспропорций в экономическом и 
социальном развитии.  

-  Насколько жестким может 
стать режим экономии?

- Повторюсь, что без режима 
экономии области не обойтись, но 
говорить  о «жесткой» экономии, 
считаю, преждевременно. да, дей-
ствительно, темпы роста получен-
ной прибыли реального сектора 
в нашей области значительно 
уступают общероссийским, но 
главным образом потому, что по-
лучаемую прибыль по России в 
большей степени формирует не-
фтегазовый сектор. При этом, 
согласно прогнозным данным 
основных бюджетообразующих 
предприятий региона и минэко-
номразвития области, предпо-
лагаются определенные темпы 
роста прибыли, а значит, и выход 
из ситуации стагнации благодаря, 
в первую очередь, активно прово-
димой в последние годы инвести-
ционной политике. 

Александра бобылёва:

У нашей области есть значительный запас прочности

В числе выставленных на продажу, возможно, окажется  
ОАО «Агропромпарк»

Вместо комитетов по управлению 
муниципальным имуществом и земельным 
отношениям в районах, а также в Ульяновске 
и Димитровграде предлагается создать 
единую общерегиональную структуру. 
Результатами преобразования должны стать 
дополнительные 1,5 миллиарда рублей доходов 
от управления имуществом в 2014 году
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ИП предоставят займы  
для уплаты  
страховых взносов
Фонд «Корпорация по развитию предпри-
нимательства Ульяновской области» объ-
являет о начале предоставления займов 
индивидуальным предпринимателям, ис-
пытывающим трудности в связи с уплатой 
страховых взносов на обязательное пен-
сионное страхование. Процентная ставка 
за пользование займом составляет 0% 
годовых. Сумма займа до 19 000 рублей. 
Минимальный срок займа - 3 месяца, мак-
симальный - 12 месяцев. Период выдачи 
займов - до 1 января 2014 года.

Василиса Краснова

Минэкономразвития  
совместно с Агентством стра-

тегических инициатив раз-
работало методику оценки 

бизнес-климата  
в России предпринимате-

лями. Предполагается, что 
данные разработки станут 

критерием оценки эффектив-
ности действий федеральных 

и региональных  
властей в сфере  

предпринимательства.

Первый отчет Минэко-
номразвития РФ об оценке 
предпринимателями бизнес-
климата в стране свидетель-
ствует о том, что он находится 
на уровне ниже среднего. В 
среднем по десятибалльной 
шкале он оценен в 4,2 балла. 
Всего в исследовании приня-
ло участие более 3,2 тыс. пред-
принимателей. Оценка прово-
дилась Минэкономики в июне 
2013 года по 43 показателям 
для руководителей федераль-
ных органов государственной 
власти и по 21 показателю для 
глав регионов в соответствии 
с Указом Президента РФ от 10 
сентября 2012 года о мерах по 
улучшению инвестклимата в 
России.

- Целевых значений для ре-
гионов на 2012 год установле-
но не было, поэтому проведен-
ная оценка не предполагает 
выявления лидеров по эффек-
тивности работы. В этом году 
оценка выявляет текущее со-
стояние условий для ведения 
бизнеса в каждом регионе, 
- уточнил заместитель мини-
стра экономического развития 
РФ Сергей беляков.

В связи с различиями ре-
гионов по уровню социально-
экономического развития 
для составления рейтинга 
регионы были разделены на 
три группы в зависимости от 
величины абсолютных значе-
ний показателей в 2011 году: 
регионы с высокой, средней 

и низкой базой. Первые места 
в рейтинге заняли Воронеж-
ская область (группа с высо-
кой базой), Ставропольский 
край (группа со средней ба-
зой) и Республика Ингуше-
тия (группа с низкой базой). 
Ульяновская область попала в 
группу со средней базой, заняв 
в рейтинге 6-е место из 37. 

Согласно результатам 
опроса, лучшие условия для 
ведения предприниматель-
ской деятельности в России 
созданы в южном федераль-
ном округе (5,5 балла), худшие 
- в Северо-Кавказском феде-
ральном округе (3,1 балла). 
Москва показала лучшие ре-
зультаты по безработице (за-
няла первое место в рейтинге, 
0,8% в сравнении с оценками 
прошлого года) и наличию вы-
сококвалифицированных спе-
циалистов (50,8%), зато оказа-
лась в аутсайдерах по другим 
показателям. В частности, по 
развитию малого и среднего 
бизнеса столица заняла 83-е 
место (-20,3%). Ингушетия, 

занимая первые строчки рей-
тинга по всем показателям, 
включая рост производитель-
ности труда, очутившись на 
первом месте (163,9%), оказа-
лась в хвосте по уровню без-
работицы, заняв 83-е место 
(47,7%). 

По развитию среднего и 

малого предпринимательства 
первую строчку в рейтинге 
занимает дагестан (прирост 
133,9%). По привлечению 
инвестиций первое место за-
нимает Ингушетия (129,7%). 
Ульяновская область по этому 
показателю в пятерке лидеров 
в своей группе. 

Сергей Морозов, губернатор Ульяновской области 
В ближайшее время необходимо активизировать рабо-

ту по выполнению требований стандарта деятельности 
органов местного самоуправления Ульяновской области по 
обеспечению благоприятного делового климата. Особое вни-
мание предстоит уделить формированию благоприятного 
предпринимательского климата не только на территории 
областного центра, но и во всех районах региона. В каждом 
муниципальном образовании необходимо провести социо-
логические исследования с целью изучения инвестиционного 
климата. Нужно выстроить обновленную систему работы 
муниципальных центров развития с учетом сегодняшних 
требований. Возможно, мы создадим их на базе центров под-
держки предпринимательства. Все институты развития 
должны работать по принципу «одного окна». 

«Неуд» власти от бизнеса
Предприниматели оценили  
бизнес-климат в России на 4,2 балла из 10

Слова

 

в дневнИК делового человеКа

льготные ставки  
страховых взносов  
во внебюджетные  
фонды  
будут сохранены  
на период  
до 2018 года.

Предпринимателей  
приглашают на семинары
Ульяновский областной бизнес-инкубатор и 
маркетинговое агентство «Репутация»  в рамках 
проекта «нематериальной поддержки малого и 
среднего бизнеса» разработали серию практи-
ческих семинаров. Первый семинар на тему 
«15 практических способов увеличения продаж 
и прибыли в бизнесе» состоится 17 октября с 
15.00 до 17.00. в рамках проекта участие в 
семинаре для предпринимателей бесплатное, 
однако количество мест ограничено. Желаю-
щие пройти обучение могут зарегистрировать-
ся на сайте маркетингового агентства: www.
reputatsya.com/seminar/bizink.html. 

В области планируют вернуть 
колхозы и возродить овцевод-
ство. А еще научить фермеров 
экономить деньги на жирности 

молока. Как это правильно 
делать, а главное - зачем, сель-
чанам рассказали специалисты 

Школы агробизнеса.

«Поэтому вытяжка в коров-
нике должна быть непременно!», 
- Вячеслав Рожнов в недавнем 
прошлом сам фермер. Правила 
ухода за питомцами объясняет 
коллегам буквально на пальцах. 
Как растить, доить и продавать 
молоко. Последний вопрос - 
больная тема для многих. где-то 
его сдают по 18 рублей за литр, 
а где-то вынуждены отдавать по 
10, лишь бы брали.

Подняли на семинаре и про-
блему овцеводства. В области 
овец практически не осталось 
- шерсть не нужна… Но в школе 
агробизнеса объяснили, если с 
умом подойти к процессу - это 
выгоднее, чем производство го-
вядины!

- Шерстным овцеводством 
сейчас не выгодно заниматься, а 
вот мясным - выгодно, - считает 
доцент кафедры УгСХА им. П.А. 
Столыпина дмитрий Кирьянов. 
- Выращивать до года, молодняк 
- ягнятина является диетическим 
мясом. диетическим!!! Соотно-
шение жира и белка примерно 
одинаковое.

Фермеры и сами завалили 
гостей вопросами. Многие недо-
умевали, почему в этом году 
грантовая поддержка оказалась 
на порядок меньше, чем в про-
шлом. Получив первый феде-
ральный транш, многие решили, 
что это вся сумма.

Участников программы успо-
коили - оставшуюся, областную 
часть суммы, они получат в дека-
бре. В селе Неклюдово на полу-
ченные грантовые средства уже 
строят новый коровник. Один 
на двоих. Надежда беспалова и 
Наби таривердиев организовали 
свой мини-колхоз. говорят, так 
выгоднее.

- Сами понимаете, один в поле 
не воин, надо с кем-то объеди-
няться... - говорит начинающий 
фермер Надежда беспалова. - 
Пока с Наби Алиевичем, а там, 
может, еще кто присоединится. 
Вот сейчас приобретаем скот, се-
нокос делали сами... все вместе 
сюда вкладывались

Не только инзенским, но и 
другим фермерам раскроют се-
креты успешного производства. 
Расскажут о субсидиях, програм-
мах поддержки, покажут новую 
технику. такие встречи теперь 
будут проходить еженедельно по 
пятницам в каждом муниципаль-
ном образовании.

Именно сейчас у животново-
дов горячая пора. Необходимо 
перевести буренок на зимовку, 
под крышу. далее возможные мо-
розы и отел. Чтобы перезимовать 
удачно, нужно знать все хитрости 
и учесть все нюансы, а потому та-
кие встречи пройдут вплоть до 
февраля.

Назад,  
в колхозы?

На скамье подсудимых 
находилась также подельни-
ца Соловейчика - директор 
ООО «Экспертный центр 
Промышленные технологии» 

(Сызрань) Ирина Казарина, 
которая признана виновной в 
посредничестве во взяточни-
честве и приговорена к пяти 
годам колонии общего режима 

со штрафом в восемь миллио-
нов рублей.

«В 2012 году 34-летний Со-
ловейчик организовал систему 
поборов с представителей ад-
министраций предприятий и 
организаций, деятельность ко-
торых связана с эксплуатаци-
ей на территории Самарской и 
Ульяновской областей опасных 
производственных объектов», - 
говорится в сообщении.

также члены организо-
ванной группы вымогали де-
нежные средства в размере от 
1 до 1,5 миллиона рублей у 
руководителей предприятий 
и организаций под угрозой 
приостановки деятельности. 
После получения очередно-
го «взноса» 3 мая 2012 года в 
Ульяновске коррупционеры 
были задержаны.

РАПСИ

бывший замглавы Средне-Поволжского  
Ростехнадзора осуждён за взятки

Ленинский районный суд Ульяновска в среду приговорил 
бывшего заместителя руководителя Средне-Поволжского 

управления Федеральной службы по экологическому, техно-
логическому и атомному надзору (Ростехнадзор) Александра 

Соловейчика, обвиненного во взятоничестве, к шести годам  
колонии строгого режима со штрафом в 10 миллионов рублей, 

сообщили в областной прокуратуре.
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ВТБ выделил 
ульяновской детской 
больнице 1 млн рублей  
на оборудование

Лечиться 
бесплатно  
и без слез 

В минувшую среду в детской го-
родской  больнице № 1 случился 
настоящий праздник. Для всех - 

для маленьких пациентов, их ро-
дителей и врачей. Здесь прошла 
очередная акция корпоративной 

благотворительной программы 
банка ВТБ «Мир без слез».

Сегодня в старейшем в городе 
детском лечебном заведении  - в 
апреле больница отметила свое 
90-летие - проходят лечение 170 
детей. В зале собрались все ма-
ленькие пациенты из круглосу-
точного стационара. Все, кому уча-
стие в подобных мероприятиях не 
противопоказано. Специально для 
маленьких пациентов больницы 
были приглашены герои детской 
телепередачи «Спокойной ночи, 
малыши!», которая является дав-
ним партнером благотворитель-
ной программы «мир без слез». В 
концерте для детей выступил ком-
позитор и исполнитель детских 
песен Владимир Щукин. 

Праздник был и у медперсонала 
детской больницы. В рамках акции 
ВТБ профинансировал покупку 
для больницы фиброгастроскопа и 
аппаратов для суточного монито-
рирования электрокардиограммы 
и артериального давления на мил-
лион рублей, сообщает банк. 

По словам главврача больни-
цы александра Вдовина, раньше 
такое оборудование было только в 
детской областной больнице. «это 
уникальные приборы, которые 
позволяют очень быстро и очень 
рано определить и вегетативный 
тонус ребенка, и устойчивость его 
к нагрузке, и вообще раннее разви-
тие любого заболевания, в частно-
сти, ишемической болезни сердца, 
стенокардии, гипертонической бо-
лезни», - отметил он, добавив, что 
все оборудование будет введено в 
эксплуатацию в кратчайшие сро-
ки, а обследование на нем будет 
бесплатным.

Благотворительная акция бан-
ка ВТБ «мир без слез» проходит 
уже десять лет в самых разных 
регионах России. В этом году по-
мощь оказывается больницам 15 
городов, среди которых стал и 
Ульяновск.

Яна Крапивина 

Онлайн-сервис позволяет 
узнать о начисленных суммах 

налогов, имеющемся у гражда-
нина имуществе, самому сфор-
мировать платежное поручение 

и даже заплатить налоги,  
не выходя из дома.

Сервис «Личный кабинет» 
УФнС запустила уже довольно 
давно. Сначала он работал в те-
стовом режиме.

- мы его испытывали на себе, 
на своих сотрудниках для того, 
чтобы предложить гражданам 
качественный продукт, - отме-
чает заместитель руководителя 
УФнС России по Ульяновской 
области александр Глушко. - 
Сейчас в Ульяновской области 
к этому сервису подключено 
почти 25 тысяч налогоплатель-
щиков - физических лиц. и мы 
заинтересованы в том, чтобы 
увеличить их число.

С помощью «Личного ка-
бинета» пользователь может 
контролировать суммы начис-
ленных и уплаченных налогов, 
а также отслеживать наличие 
переплаты или задолженности - 
в сервисе отражается информа-
ция обо всех объектах движи-
мого и недвижимого имущества. 
кроме того, он может получать 
в электронном виде уведомле-
ния и квитанции, готовые к рас-
печатке, оплачивать налоги без 
комиссии через сайты банков-
партнеров, а также направлять 
электронные обращения в нало-
говые органы.

Главный плюс электрон-
ного сервиса в том, что он по-
зволяет гражданам экономить 
личное время. Если гражданин 
зарегистрировался в «Личном 
кабинете», он может получать 
и предоставлять информацию в 
налоговые органы в любое время 
и с любого компьютера, подклю-
ченного к интернету. особенно 

актуальной эта услуга будет для 
тех, кто проживает не по месту 
прописки или имеет имущество 
в других регионах страны.

- мы постарались сделать 
все для того, чтобы налогопла-
тельщик забыл дорогу в налого-
вый орган (в хорошем смысле), 
потому что сегодня все можно 
делать с помощью электронных 
сервисов, - говорит начальник 
отдела работы с налогоплатель-
щиками Станислав Чиканов.

Чтобы зарегистрироваться в 
«Личном кабинете», необходи-
мо получить пароль. Для этого, 
правда, все-таки придется при-
йти с паспортом в налоговую 
службу. Выданный пароль будет 
действовать в течение 30 дней. 
В течение этого срока гражда-
нин должен его активировать и 
поменять. 

Презентовать онлайн-сервис 
для граждан налоговая служ-
ба не случайно решила именно 
сейчас - осенью наступает срок 
уплаты имущественных налогов 
физических лиц.

- Всего жителям Ульяновской 
области нами начислено свы-
ше 1 млрд. рублей, в том числе 
943 млн. рублей за 2012 год и 
около 150 млн. за 2010-й и 2011 
годы, - рассказывает начальник 
отдела налогообложения иму-
щества и доходов физических 
лиц Вера Лытякова. - Уплатить 
транспортный налог за 2012 год 
должны 248 тысяч граждан, на-
лог на имущество физических 
лиц - 464 тысячи плательщиков, 
земельный налог - 270 тысяч 
физических лиц. 

Чтобы люди забыли дорогу в налоговую Где  
бесплатно 
поучиться
Региональное отделение 

Ассоциации юристов 
России совместно с 
УлГУ запускает но-

вый поток бесплатных 
курсов для предприни-

мателей.  
Занятия будут прохо-

дить в Ульяновске  
с  14  по 19 октября.  

основам малого и 
среднего бизнеса можно 
подучиться бесплатно. 
категория слушателей 
курсов - индивидуаль-
ные предприниматели, 
учредители и руководи-
тели юридических лиц 
- представители малого 
и среднего бизнеса, гла-
вы крестьянских (фер-
мерских) хозяйств. По 
результатам обучения 
выдается сертификат о 
прохождении краткос-
рочного обучения. 

Занятия будут про-
ходить в УлГУ на ул. на-
бережная р. Свияги, кор-
пус 2, ауд. 40. При себе 
слушателям необходимо 
иметь копии паспорта, 
свидетельства о государ-
ственной регистрации и 
постановке на учет в на-
логовом органе. 

Д о п о л н и т е л ь н у ю 
информацию можно 
узнать по телефонам:  
8 (8422) 42-61-02 (кон-
нова инна Борисовна) и 
89084747472 (ольга Ря-
бова).

УФнС презентовала сервис «Личный кабинет»
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В Ульяновске открыли новые авиарей-
сы в два региона Приволжского феде-
рального округа - Нижний Новгород и 

Саратов. Как уточнили в региональном 
минтрансе, перелеты будет осущест-
влять авиакомпания «Татарстан» на 

самолетах Cessna 208B Grand Caravan, 
вмещающих, в зависимости от моди-

фикации, от восьми до 13 пассажиров.

новые авиарейсы организованы в 
рамках пилотного проекта по организа-
ции воздушных перевозок в ПФо.

Самолеты до нижнего новгорода и 
Саратова будут летать три раза в неделю 
- по понедельникам, средам и пятницам, 
из аэропорта имени карамзина. С 11 по 
26 октября рейсы будут выполняться по 
следующему расписанию:

«нижний новгород - Ульяновск - 
нижний новгород»: вылет из нижнего 
новгорода в 7.10, прилет в Ульяновск - 
08.45; вылет из Ульяновска в 14.20, при-
лет в нижний новгород - 15.50.

«Саратов - Ульяновск - Саратов»: вы-
лет из Ульяновска в 09.20, прилет в Са-
ратов - 11.15; вылет из Саратова в 11.50, 
прилет в Ульяновск - 13.45.

Продолжительность полета в ниж-
ний новгород составляет 1 час 35 минут, 
стоимость билета - от 3147 рублей. Пе-
релет до Саратова займет 1 час 55 минут, 
билет обойдется в 3093 рубля.

Летим в нижний и Саратов 

Внимание!  
«Горячая линия»!
При департаменте   

имущества и земельных 
отношений Ульяновской 

области действует  
«горячая линия»  

«Стоп коррупция!» -  
тел. 8 (8422) 41-44-23.

При поддержке немецких 
партнеров в Ульяновской об-

ласти появятся  
современные объекты  

придорожного сервиса  
и туризма.

В рамках международной 
выставки коммерческой не-
движимости и инвестиций 
EXPO REAL 2013 в мюнхене 

подписано соглашение между 
главой региона Сергеем мо-
розовым, генеральным дирек-
тором ооо «RICONS GmbH» 
Теей Брокмейер, президентом 
ассоциации компаний при-
дорожного сервиса и туризма 
Денисом арсентьевым. 

- Целью соглашения яв-
ляется совершенствование 
системы придорожного сер-

виса и туризма, фермерских 
хозяйств, а также укрепле-
ние взаимодействия сторон 
в вопросах поддержки пред-
принимателей, стимулиро-
вание деловой активности и 
улучшение инвестиционного  
климата региона, - отмечает 
Сергей морозов.

Документ предусматрива-
ет разработку региональной 

программы по созданию си-
стемы объектов придорожно-
го сервиса, включая придо-
рожные фермерские рынки и 
туристические объекты. кро-
ме того, участники соглаше-
ния намерены осуществлять 
взаимодействие в вопросах 
обеспечения объектов придо-
рожного сервиса кадровыми 
ресурсами.

Германия поделится опытом  
в сфере придорожного сервиса
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Алёна Дамбаева

Посевные площади сахарной свеклы в 
этом году пришлось сократить на 35%. 

Причин две: во-первых, из-за нехватки 
техники производители не успевают 

убрать весь урожай с полей, а во-вторых, 
Ульяновский сахарный завод итак 

работает на пределе своих мощностей. 
Инвесторов, желающих вложить деньги в 

новое предприятие, так и не нашлось.

Уборка сахарной свеклы в регионе про-
должается. В общей сложности убрано уже 
более трети площадей: урожай собран с пло-
щади порядка 5 тыс. гектаров из 13, отведен-
ных в 2013 году под эту культуру. По срав-
нению с прошлым годом посевные площади 
были сокращены на 35% - для устранения 
дисбаланса объемов выращенной сахарной 
свеклы и мощностей по ее переработке. 

- В прошлом году наши сельхозпроиз-
водители не успели убрать урожай с 2 тыс. 
гектаров, достаточно много свеклы осталось 
в поле и в 2011 году. Все-таки посевные пло-
щади должны соответствовать и набору тех-
ники, которая у нас есть, и мощности перера-
ботки, чтобы свеклопроизводители смогли 
выстроить правильные взаимоотношения с 
сахарным заводом. когда наблюдается пере-
избыток сырья, бизнес ведет себя немного 
иначе, - отмечает министр сельского хозяй-
ства Ульяновской области александр Чепу-
хин. - В этом году свеклы будет чуть-чуть не 
хватать, однако 13 тыс. тонн вполне доста-
точно, чтобы загрузить завод до января. 

По словам министра, несмотря на умень-
шение посевных площадей, валовой сбор 
свеклы не будет сильно отличаться от пока-
зателей 2012 года. Дело в том, что урожай-
ность культуры в этом году выше почти на 50 
центнеров с гектара. Ульяновский сахарный 
завод, приступивший к работе 19 сентября - 
с началом массовой уборки сахарной свеклы 
на полях региона, уже работает на пределе 
своих мощностей.

- Проектная производительность пред-
приятия после реконструкции в 2008 году 
составляет 3,9 тыс. тонн свеклы в сутки, но 
фактически мы сегодня перерабатываем 4,5 
тыс. тонн. Производительность подняли 
вынужденно: долго сырье на кагатном поле 
храниться не будет, - говорит главный инже-
нер оао «Ульяновсксахар» Валерий Стан-
ков. - из-за дождей свекла в этом году очень 
грязная, трудно поддается переработке. 

Сейчас на кагатных полях завода уже 
сконцентрировано порядка 50 тыс. тонн кор-
неплодов. около 90 тыс. тонн свеклы уже 
переработано в 8,8 тыс. тонн сахара. от про-
шлогодних показателей предприятие отказы-
ваться не собирается: в планах переработать 
более полумиллиона тонн сахарной свеклы, 
тем более что недостаток местного сырья 
охотно компенсируют свеклопроизводители 
из соседних регионов. например, из Татарста-
на - в республике, несмотря на наличие трех 
сахарных заводов, не успевают переработать 
весь объем выращенной культуры. кроме 
грузовиков с татарскими номерами в очереди 
на подъездах к сахарному заводу в районном 

поселке Цильна можно также встретить ма-
шины из Чувашии и мордовии. В отличие от 
прошлого года, у свеклопроизводителей нет 
особых претензий к процессу приемки сырья 
- цеха работают до последней машины, одна-
ко очередь из грузовиков создает неудобство 
для движения легкового автотранспорта. 
Раньше они съезжали на обочину, однако в 
этом году на дороге появилось ограждение 
- в итоге на главной дороге небольшого по-
селка ежедневные заторы. Чтобы решить 
проблему, руководство предприятия сделало 
временный съезд с дороги, ведущий прямо на 
весовую, но дорожные службы закрыли его 
барьерным ограждением. 

- В настоящее время мы пришли к ком-
промиссу с ДПС и дорожной службой: сей-
час мы откроем этот съезд для грузового 
автотранспорта в таком виде, какой он есть, 
а в следующем году завод берет на себя обя-
зательство привести его в соответствие с 
действующими нормами: сделать полосу 
разгона, заезда, установить дополнительное 
ограждение и уложить асфальтобетонное 
покрытие, - комментирует финансовый ди-
ректор предприятия олег Чекунов.

Что касается идеи создания в области 
второго сахарного завода, активно обсуж-

давшейся в прошлом году, от нее пока при-
шлось отказаться. напомним, предприятие 
планировалось разместить в Чердаклин-
ском районе, где для него есть подходящий 
участок с коммуникациями и хорошая сы-
рьевая база, позволяющая увеличить коли-
чество посевов.

Предполагаемая среднесуточная произ-
водительность нового предприятия долж-
на была составить 6 тыс. тонн переработки 
сахарной свеклы. С учетом того, что мощ-
ностей по переработке не хватает и в других 
регионах, предприятие могло бы обеспечить 
переработку сахарной свеклы свеклопроиз-
водителей Ульяновской и соседних с нами 
областей.

- Да, есть и площадка, и посевные площа-
ди, но нет финансовых возможностей, - от-
мечает александр Чепухин. - Стоить такой 
завод будет порядка 7-8 млрд. рублей. ин-
весторов, желающих вложить такое коли-
чество денег, пока не нашлось. кроме этого, 
увеличенные посевные площади нужно бы 
комплектовать техникой, которой у наших 
свеклопроизводителей итак пока не хватает. 
а стоимость необходимого набора техники 
под такие площади практически сопоставима 
со стоимостью завода. 

Государственная ветеринарная 
служба Радищевского района 

отметила юбилей.  
Ей исполнилось 100 лет.

В селе Дворянская Терешка 
Хвалынского уезда капитальное 
здание ветеринарной амбула-
тории  в комплексе с квартирой 
для главного ветеринарного вра-
ча, конюшней, складами и ба-
ней построено в 1913 году. как 
свидетельствуют найденные до-
кументы, первым ветеринарным 
врачом работал коршунов а.П., 
затем Дудоров м.С., а с 1917 
года - Фролов Павел Петрович, 
сын попа.

В 1918 году село Дворянская 
Терешка было переименовано в 
Радищево, еще через десять лет 
оно вошло в состав Ульяновского 
округа. Полвека ветеринарная 
служба переживала разные ад-
министративные реформы, но 
всегда делала свою работу.

Появились семейные ди-
настии. С 1959-го по 1970 год 
главным врачом работал иван 
Яковлевич Храмов. Рядом рабо-
тала его жена, Любовь Семенов-
на, была начальником дезотряда. 
Позже на ветеринарной станции 
и в лаборатории трудилась их 
дочь Людмила. 

Вот уже пятнадцать лет ве-
теринарной службой района ру-
ководит аделина Туаева. «Про-
фессия ветеринара сложна и 
интересна, - говорит она. - Ведь 
мы лечим тех, кто сам не может 
поведать о том, где болит и что 
тревожит. Профессия ветерина-
ра всегда была уважаемой. По-
смотрите даже, как все любят 
героя детских книжек доктора 
айболита».

Сейчас Радищевская рай-
онная станция по борьбе с бо-
лезнями животных включает в 
себя лабораторию ветеринарно-
санитарной экспертизы и подраз-
деление по облуживанию пяти 
муниципальных образований. 
на станции трудятся 27 человек. 
как и сто лет назад, ветеринарная 
служба занимается профилакти-
кой и ликвидацией заболеваний 
животных, защищает население 
от болезней, общих для человека 
и животных, следит за выпуском 
полноценных и безопасных про-
дуктов животноводства.

Столетие ветеринарной служ-
бы отметили в кДЦм «Спутник». 
нынешние работники и ветера-
ны получили почетные грамоты 
и благодарности от департамента 
ветеринарии Ульяновской обла-
сти и главы администрации Ра-
дищевского района.

По материалам  
газеты «Восход»

Василиса Краснова

В начале этой недели в Ульянов-
скую область для ознакомления 
с опытом реализации проекта по 

строительству в регионе агропро-
мышленного парка и созданию 

сети магазинов шаговой доступно-
сти прибыли специалисты Мин-

промторга и Минсельхоза России. 
Увиденным эксперты остались до-
вольны и обещали рекомендовать 
его для распространения в других 

регионах РФ.

Сравнив агропромпарк с дру-
гими проектами субъектов РФ по  
реализации региональных программ 

развития оптовых продовольствен-
ных рынков, специалисты приш-
ли к выводу - опыт Ульяновской 
области по организации торгово-
логистического центра является 
наиболее показательным.

- Здесь мы увидели успешный 
пример государственно-частного 
партнерства, направленный на соз-
дание эффективной технологиче-
ской системы, которая должна обе-
спечить поддержку фермерского 
сектора экономики за счет органи-
зации непрерывного процесса про-
изводства, переработки, хранения и 
реализации сельскохозяйственной 
продукции с минимальными из-
держками в целях дальнейшего раз-

вития агропродовольственного рын-
ка, - отметил заместитель директора 
департамента государственного ре-
гулирования внутренней торгов-
ли минпромторга России Сергей 
Жданов. - Свои выводы мы пред-
ставим на обсуждение межотрасле-
вой комиссии по вопросам создания 
национальной сети оптовых продо-
вольственных распределительных 
центров и будем рекомендовать 
опыт Ульяновской области для рас-
пространения в других регионах.

В рамках визита федеральные 
эксперты также обсудили со специ-
алистами регионального аграрного 
ведомства нефинансовые меры под-
держки региональных сельхозпро-

изводителей путем стимулирования 
внутреннего спроса. к ним относит-
ся внедрение региональной «марки 
качества», продовольственных карт, 

разработка стандартов социального 
питания, реализация закона о под-
держке органического производства 
и другие. 

аПк

Регион не нашёл  
«сахарного» инвестора
от планов по строительству в Ульяновской области 
второго свеклоперерабатывающего завода  
пока пришлось отказаться
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Ульяновский агропромпарк «клонируют» по всей стране
Федеральные эксперты признали успешным опыт  
по созданию в регионе торгово-логистического центра

Визит экспертов оказался полезным и для них самих

Столетие  
радищевских 
«айболитов»

Ульяновский сахарный завод бьет все нормы по выработке. Уборка сырья в разгаре, 
на отгрузке – десятки машин
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Патриот нашего времени
Когда осенью 2012-го Вадим Швецов 
стал генеральным директором УАЗа, 

пошли слухи:

«Готовит завод к продаже». спустя 
год Уаз представляет модернизиро-
ванный «Патриот», обновляет про-
изводство и готовит новые проекты. 
Корреспонденты журнала «за рулем» 
антон Чуйкин и Константин Якубов 
провели рабочий день вместе с главой 
и владельцем завода.

8.30 - 8.45 
За рулем

У подъезда ульяновской гостини-
цы стоят два новеньких «Патриота».
Примеряем фирменные серо-синие ха-
латы и получаем краткие инструкции 
заводчан: «сейчас едем на производ-
ство, вы в первой машине, с вадимом 
аркадьевичем; потом учебный центр, 
совещание, обед, официальная презен-
тация машин 2014-го модельного года». 
Из подъезда быстрым шагом выходит 
Швецов, молниеносное приветствие, 
и вот он уже везет нас на завод. Какая 
приемистость!

- вы уже наверняка заметили: вот 
главное отличие машины 2014-го мо-
дельного года - селектор раздаточной 
коробки вместо рычага. недавно мы 
изменили панель приборов, вдобавок  
теперь у нас цельная обивка потолка… 
но об этом еще поговорим сегодня.

- Быть за рулем «Патриота» 
для вас обычное дело?

- Регулярно совершаю пробные 
поездки. Когда-то брал «Патриот» на 
полгода, чтобы досконально изучить. 
Помню, соседи удивлялись - я тогда 
жилье на Рублевке снимал. И объезжал 
пробки по целине, там раньше можно 
было.

9.00 - 9.30 
Производственная 

оперативка
вдоль двух сборочных конвейеров 

проходим в ЦУП - центр  управления 
производством.

накануне вечером прошел силь-
нейший ливень, даже МЧс подключа-
ли, поэтому первый вопрос Швецова 
- об ущербе и выводах. Первого не слу-
чилось, вторые подтверждают верность 
принятых ранее решений о модерни-
зации производства, включая столь 
прозаическую его часть, как ливневая 
канализация.

на большом экране информация о 
выпущенных автомобилях; выполне-
нии плана; здесь же можно отследить 
положение каждого кузова, каждой 
будущей машины. выслушав доклады 
заводского начальства, Швецов пояс-
няет:

- всю этy систему в скором буду-
щем интегрируем в дилерский портал, 
чтобы клиент мог посмотреть: мой ав-
томобиль сварили, покрасили, отпра-
вили на сборку. сейчас этот процесс 
никак не визуализирован, но мы хотим 
развесить по заводу веб-камеры. стоят 
они по паре долларов... Уаз ругают за 
отсталость - нам важно сделать пред-
приятие транспарентным, чтобы кли-
ент понимал: здесь многое делается для 
качества. И видел это онлайн.

- Заказать конкретную машину 
у дилера я могу уже сейчас?

- да. Правда, дилер сейчас не в со-
стоянии сказать, когда именно будет 
выполнен заказ. но в ближайшие четы-
ре месяца он сможет это сделать.

10.00 - 11.00 
Аудит качества

в конце сборочного цеха на смотро-
вых ямах стоят два автомобиля, вокруг 
уже собрались серо-синие халаты. ау-
дитор начинает доклад: «Пикап набрал 
80 баллов, критический 20-балльный 
дефект один - пережат патрубок ра-
диатора...» специалисты следом за ним 
обходят машину, заглядывают в салон, 
фиксируют недочеты: короток уплот-
нитель, не закреплена накладка борта, 
вмятинка на двери, грязь в салоне.

- Такой осмотр мы проводим дваж-
ды в день, - говорит генеральный. - весь 
менеджмент завода собирается здесь. 

в 10.00 - аудит, в 15.00 - доклад о том, 
как исправляли дефекты. Рутина, ка-
залось бы, но она очень важна. видите 
дефекты: неприлегание, царапины, дре-
безжание и так далее? По ним и оцени-
вает качество потребитель. все недо-
четы административно преодолимые, 
только жесткий контроль позволяет их 
искоренить. Результаты за полгода не-
плохие: начинали с суммы 300 баллов, 
сейчас в среднем 115.

- Руководство собирается 
каждый день, а у вас как часто 
получается?

- Прилетаю практически каждую 
неделю на пару дней, в остальное время 
общаюсь в ходе видеоконференций. Я 
приступил к обязанностям год назад, 
запустил довольно много проектов.

Меня хорошо натренировали ино-
странцы, взгляд не привязан к одному 
Уазу, поэтому я сразу стал внедрять те 
системы, которые приняты в мировом 
автопроме, невзирая на местные осо-
бенности.

- Когда виновник дефекта най-
ден, как с ним поступают?

- оператор должен понимать, что 
именно он гарант качества. Или хоро-
ший автомобиль, или никакой. И тут 
очень важно, чтобы человек не скрывал 
ошибку. если признался: «Я совершил 
ошибку», мы за это не наказываем, 
наоборот, приветствуем. наша обя-
занность - ему помочь, технологично 
обучить его той или иной операции на 
специальных приспособлениях в спо-
койное нерабочее время.

- То есть если работник до-
пустит брак, его направят на 
обучение. Похоже на гимнази-
ческое, школярское наказание 
- оставить на три часа после 
уроков...

- вы правы, действительно шко-
лярская вещь: ошибся - остаешься.

- Но без ущерба в денежной ча-
сти?

- Конечно. Право на ошибку мы 
должны дать, иначе оператор начнет 
слишком осторожничать, потеряет 
темп, будет путаться.

Тем временем аудит закончен, на-
чальник цеха сборки рассказывает, что 
для устранения вчерашнего дефекта -  
«не закреплен расширительный бачок с 
одной стороны» - проведена работа. на 
посту сборки размещена визуализация. 
(действительно, мы на конвейере виде-
ли фотографии «как правильно» и «как 
неправильно»).

Рядом так же старается Швецов 
и коллеги из высшего менеджмента 
Уаза. Генеральный директор вовсе не 
работает на камеру, а выполняет свою 
же программу: все руководство завода 
должно пройти через конвейер, осво-
ить рабочие операции.

Потренировавшись на разных стен-
дах (на них отрабатывается установка 
хомутов, работа с гайковертом и про-
чие подобранные технологами типовые 
действия), отправляемся на конвейер.

забавно, что мне досталось мон-
тироватъ рулевой механизм: ровно с 
такой же операции много лет назад на-
чинал карьеру на зИле. По соседству 
Швецов устанавливает детали топлив-
ной системы, с другой стороны работа-
ет директор нТЦ евгений Галкин.

Малость взопревшие, собираемся 
вместе минут через сорок. У рабочих 
короткий перерыв, у нас впереди сове-
щание. По дороге делимся друг с дру-
гом: «Хотел бы я тому конструктору 
предложить гаечку закручивать, двумя-
то пальцами!», «Я пару раз конвейер 
остановил», «Машины собранные куда 
пойдут - на отбраковку или аукцион 
устроим?». Последнее - шутка. 

а вообще любопытно. Такая ста-
жировка призвана обучить человека, 
приспособить его к конвейеру. с высо-
ким начальством ситуация отчасти об-
ратная: в их власти при необходимости 
приспособить технологию к человеку. 
например, я уверен, что вскоре пара-
тройка хомутов и гаек будут перене-
сены. И беруши на конвейер выделят 
нормальные, а не из кусочков марли.

в общем, небесполезное и непока-
зушное времяпрепровождение - пора-
ботать на сборке машин в компании с 
генеральным.

13.00 - 14.00 
Совещание

Тема - модернизация производ-
ственной площадки Уа3а и развитие-
продуктового семейства «Патриот». 
Ульяновский завод прирастал площа-
дями постепенно, по мере ввода кон-
кретных производств, и сегодня рас-
кинулся на 320 га - это факт. столько 
не нужно - таков вывод. сейчас проек-
тируется будущий завод на 100 тысяч 
автомобилей: в конце следующего года 
войдет в строй эффективное, без изли-
шеств, предприятие на вдвое меньшей 
площади.

Швецов слушает доклады, боль-

шей частью молчит, но по коротким 
вопросам и репликам видно, сколь 
хорошо он изучил производство. на-
пример, высказанная им идея красить 
пикап в сборе с грузовой платформой 
позволит немного расширить узкое 
место окрасочного комплекса и при не-
обходимости выйти на более высокий 
темп сборки. 

14.00 - 15.00 
Разговор о будущем

- Вадим Аркадьевич, только что 
вы провели совещание по пер-
спективам УАЗа как завода и 
как автомобиля. Начнем с про-
изводства - каким оно будет?

- наша стратегия - сборочный за-
вод для различных марок. Мы пред-
ложим рынку промышленную сбор-
ку по технологии CKD (от сварки до 
конечного продукта. - Ред.) . Причем 
будем работать в своей нише. Рам-
ных машин становится все  меньше, 
но все же они есть у многих произво-
дителей - пикапы, SUV... Фирмы не 
нацелены их самостоятельно лока-
лизовывать: объемы не те. а вот мы 
могли бы такую услугу предложить. 
Кстати, есть предприятия аналоги - 
«Магна-Штайр», например.

- Но при этом марка УАЗ оста-
ется?

- да, сборочный завод будет пре-
доставлять услуги как Уазу, так и 
другим компаниям. собственно Уаз 
займется дистрибуцией марки и ин-
жинирингом.

Мы рассчитываем выпускать 
ежегодно 75-80 тысяч Уазов. Плюс 
сборка моделей наших партнеров.

- Кто же ими станет?
- скорее всего, мы объявим об 

этом на старте проекта в конце года.
- От каких моделей планируе-
те отказаться в ближайшее 
время?

- Препятствием для старых мо-
делей станут нормы евро-5. выпуск 
«Хантера» постепенно снижается, 
после 2015-го производить его бу-
дет экономически нецелесообразно. 
У «буханки» жизненный цикл не-
множко длиннее благодаря ее неза-
менимости и таким качествам, как 
проходимость и неприхотливость. 
По 30 тысяч машин продаем, даже 
кризис не повлиял. У нас есть подраз-
деление «Уаз-спецавтомобили», - 
продукты, достигшие конечной ста-

грузовую платформу устанавливают 
тот или иной модуль. У нас уже есть 
подобное решение - на платформу 
«Карго» ставим модуль «скорая по-
мощь». Что касается совсем нового 
микроавтобуса, его цена по всем рас-
четам уверенно выйдет за миллион.

семейство «Патриот», включая 
пикап, «Карго» с надстройками и 
собственно SUV, - вот основа нашей 
работы до конца 2015 года.

- А дальше?
- дальше нужна некая переход-

ная модель. совсем новый, совсем 
другой автомобиль марки Уаз будет 
восприниматься достаточно сложно. 
Поэтому нужен мост к нему: возьмем 
существующий продукт наших пар-
тнеров - вседорожник с независимой 
подвеской,  автоматом, гаммой мо-
торов бензин-дизель, сделаем глу-
бокий фейслифтинг и запустим под 

брендом Уаз объемом 13-15 тысяч.
- Параллельно с «Патрио-
том»?

- да. У текущего «Патриота» 
жизнь впереди еще длинная, по-
скольку он занимает свою четкую 
нишу, а впоследствии станет заме-
ной «Хантеру». недорогой, непри-
хотливый вездеход.

его мы уверенно доведем до 
2020 года, при этом кастомизируем. 
То есть будем предлагать не просто 
стандартный продукт, но автомо-
биль в том виде, в той комплекта-
ции, которая непосредственно нуж-
на клиенту.

- Переходный продукт приве-
дет к…

- …к новому семейству бренда 
Уаз, к собственному продукту. По-
нятно, что у него уже не будет рамы, 
зависимой подвески... Мы сдела-
ем совершенно новую платформу 
D-класса, на которой  можно строить 
и вседорожник, и минивэн, и пикап, 
и - почему нет? легковой автомо-
биль. Это перспектива за 2018 год.

- Ваши конструкторы могут 
быть спокойны, что их не раз-
гонят?

- они сейчас загружены по пол-
ной программе, ведь обновления  
«Патриота» расписаны на каждый 
год. Уже в следующем, 2014-м, долж-
ны догнать «Ховер» и «дастер» по 
опциям. двигатель зМз хорош, но 
надо поработать над снижением рас-
хода горючего.

в дальнейшем будет 2-литровый 
мотор - с лучшими тяговыми и эко-
номическими показателями…

- Совсем новый двuгатель? Или 
развитие 406-го?

- Конечно, архитектуру мы со-
храняем, но делаем большой шаг в 
перед. блок остается чугунный, го-
ловка новая. сцепление, понятно, 
никогда больше сами делать не бу-
дем - наелись...

в общем, «телега» у нас абсо-
лютно современная. надо совершен-
ствовать дизайн - уже в следующем 
году экстерьер изменится, проведем 
глубокий фейслифтинг.

- Может, пусть тогда «Патри-
от» и существует себе? Есть 
же старожилы вроде «Дефен-
дера» и «Гелендевагена»…

- а никто и не собирается отка-
зываться от «Патриота», просто его 
одного мало. У нас сейчас «Патриот», 
потом будет «Патриот» и переходная 
модель, потом «Патриот» и новая мо-
дель. Такая комбинация мне нужна, 
чтобы поднять бренд.

15.00 - 15.30 
Над УАЗом

Пора присоединяться к коллегам-
журналистам, чтобы еще раз пройти 
вдоль конвейера, теперь уже гостями, 
побывать на окраске и вновь встретить-
ся с вадимом Швецовым на официаль-
ной презентации «Патриота»-2014.

но перед этим успеваю задать 
несколько вопросов буквально в 
лифте.

- Вадим Аркадьевич, вы сегодня 
и директор, и совладелец пред-
приятия - через компанию «Сол-
лерс». Одно другому не мешает?

- в «соллерсе» выстроена стра-
тегия всех составных частей холдин-
га, и только Ульяновский автозавод 
сильно выделялся из этой когорты. 
Потеряно много времени, поэтому 
решил спрямить углы и принимать 
решения на месте. верю - делаю, не 
верю - не делаю. не собираюсь быть 
вечным генеральным, - настанет вре-
мя, придет толковый операционный 
человек и займется нормальной опе-
рационной деятельностью.

- Но хозяином вы были и остае-
тесь?

- Я акционер «соллерса», а «сол-
лерс» на 66% владелец Ульяновского 
автомобильного завода. Я понимаю, 
как решить его проблемы, знаю, что 
делать: поднастроим Уаз и точно хо-
роший проект получится. У меня в 
этом полная уверенность.

За рулем 

а оператор направлен на обучение.
- в нерабочее время, - уточняет  

Швецов.
Это как раз следующий пункт на-

шей программы - учебный центр, а по-
том и работа на конвейере. Идем пере-
одеваться в спецовки.

11.00 - 13.00 
Своими руками

Правой рукой ищем в коробочке 
гайку М6 и наживляем ее на пару обо-
ротов на соответствующую шпильку. 
одновременно (!) левой рукой подби-
раем М10 и накручиваем на соседний 
болт. в перчатках. на время. да, и еще 
резьба может оказаться мелкой.

дии жизненного цикла, будем пере-
носить туда, освобождая конвейер. 
но клиентам предложим и лучшие, 
современные решения. Грузовичок 
«Карго» - полноценная замена моде-
ли 3303.

- Только собственно «буханке» 
не находится замены...

- американцы достаточно 
успешно применяют надстройку: на 
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ДОСЬЕ                        

ШВЕЦОВ Вадим Аркадьевич
Родился в 1967 году в Череповце (вологодская область). в 1992-м окон-
чил Московский институт стали и сплавов, в 2001-м получил степень 
Мва в нортумбрийском университете (великобритания). Трудовую 
деятельность начал на Череповецком металлургическом комбинате (впо-
следствии - компания «северсталь»). с 1993 года - коммерческий дирек-
тор Тд «северсталь-инвест».
с 2001-го - первый заместитель генерального директора оао «север-
сталь». с 2002 года - генеральный директор оао «соллеРс» (тогда 
«северсталь-авто»). с октября 2012-го - генеральный директор оао 
«Уаз». возглавляет советы директоров Ульяновского автомобильного и 
заволжского моторного заводов.

ДОСЬЕ                        

«Патриот» 2014 модельного года - это 
полтора десятка значимых нововведений. 
Главное - раздаточная коробка «Даймос» 
с электронным управлением. Вместе с ры-
чагом ушел лишний источник шума в сало-
не; увеличение передаточного отношения 
до 2,56 (было 1,95) улучшило тяговые 
возможности. В прошлом осталось нена-
дежное сцепление ЗМЗ - завод вернулся 
к узлу luK. Пульт управления зеркала-
ми и стеклоподъемниками  «переехал» с 
центрального бокса на подлокотник во-
дительской двери. Цельная обивка крыши 
избавила от некрасивого шва. Внутреннее 
зеркало теперь приклеивают к стеклу, 
оно меньше вибрирует и улучшает обзор. 
Само ветровое стекло может быть с элек-
трообогревом.
В комплектации «Лимитед» появились 
дневные ходовые огни на светодиодах. 
Наконец, механизм стояночного тормо-
за теперь размещен у колеса (прежде 
был трансмиссионный), а его рычаг стал  
удобнее. 

ДОСЬЕ                        
 
Программа обновления «Патриота» расписана на ближайшие три года.  
В следующем году (к 2015-му модельному) вездеход получит стабилиза-
тор в задней подвеске, АБС «Бош» девятого поколения, новую необслу-
живаемую карданную передачу, предпусковой подогреватель, мосты с 
парой 4,625 и, главное, заметно обновленную внешность. Фейс-лифтинг 
подразумевает новую оптику, вклеенные стекла, бамперы с креплением 
к кузову (уйдут ужасные зазоры), иные приборы и т. д. 2016 модельный 
год - это 2-литровый бензиновый турбомотор (150 л.с., 300 Нм, Евро-5), 
единый топливный бак, система стабилизации, климатическая установка, 
новые передняя панель и руль, несколько подушек. 
Помимо этого в ближайшие два-три года «Патриот» должен преодолеть 
отставание по части опций: появятся борткомпьютер, камера заднего 
вида, навигация, многофункциональный руль, круиз-контроль и т. д.
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СУРСКИЙ РАЙОН

КАРСУНСКИЙ РАЙОН

ИНЗЕНСКИЙ
РАЙОН

ВЕШКАЙМСКИЙ РАЙОН

БАЗАРНО-
СЫЗГАНСКИЙ
РАЙОН

БАРЫШСКИЙ РАЙОН

ТЕРЕНbГУЛЬСКИЙ
РАЙОН

СЕНГИЛЕЕВСКИЙ РАЙОН

УЛЬЯНОВСКИЙ
РАЙОН

ЦИЛЬННСКИЙ РАЙОН

МАЙНСКИЙ РАЙОН

ЧЕРДАКЛИНСКИЙ РАЙОН

СТАРОМАЙНСКИЙ РАЙОН

МЕЛЕКЕССКИЙ РАЙОН

НОВОМАЛЫКЛИНСКИЙ
РАЙОН

НИКОЛАЕВСКИЙ
РАЙОН

НОВОСПАССКИЙ
РАЙОН

РАДИЩЕВСКИЙ РАЙОН

СТАРОКУЛАТ-
КИНСКИЙ
РАЙОН

ПАВЛОВСКИЙ
РАЙОН

КУЗОВАТОВСКИЙ
РАЙОН

Новоспасский район
Большой юбилей маленького села

Село Самайкино отметило 315 лет со дня основания. В 
местном культурно-досуговом центре собрались почетные жи-
тели, представители администрации, совета депутатов района

У Оксаны Дружининой, замглавы администрации по со-
циальным вопросам, в Самайкино родилась и выросла мама, 
здесь до сих пор живут ее бабушка и дедушка. Поэтому ее по-
здравление было скорее трепетным, чем сухо официальным. 
Она обратилась к сельчанам первой.

Ведущие между музыкальными но мерами напомнили со-
бравшимся историю села, рассказали о великих земляках. Де-
путат Григорий Мясников и холдинг «Проминвест» подарили 
селу денежный сертификат. 

Песни о деревне в исполнении во кальных групп «Вдохно-
вение» и «Ре ченька», а также юмористические сценки, под-
готовленные участни ками клуба интермедий, Фабричновы-
селковского КДЦ создавали в зале праздничное настроение. 
А после торжественной части самайкинцев и гостей ожидало 
чаепитие.

ПУльС РеГиОнА 

Николаевский район
Строительство продолжается

В селе Баевка николаевского района  
612 домовладений, каждое пятое из них пла-
нируется подключить к природному газу в те-
чение полугода. В планах также газифициро-
вать школу, СДК, храм, кафе и магазин.

Директор ООО «Газсервис» Р.М. Фасхет-
динов, отчитываясь о проделанной ра боте на 
последнем из технических со вещаний при 
главе администрации ни колаевского райо-
на, сказал, что уложе но 6,8 км трубы (всего -  
7,5 км). из-за перемещения нитки нефтепро-
вода (строительство нового велось параллель-
но, на некотором расстоянии) в проекте стро-
ительства газопровода «Баевка - николаевка» 
появились несоответствия. Они-то пока и 
сдерживают темпы.

Вслед за строительством межпосел кового 
газопровода высокого давления и распреде-
лительных сетей будут гази фицироваться до-
мовладения.

Майнский район
Открылось «Конструкторское бюро»

В Майнском центре детского 
творчества открыли авиа- и судомо-
дельный кружок и назвали его «Кон-
структорским бюро».

«А что? имеем полное право! - 
говорит про ново явленное КБ его 
«генераль ный директор» Александр 
Симонов. - Ребята собственноруч-
но изготавливают детали, а из них 
- именные модели. Сева Суворов 
собрал «СУ», Коля Митрофанов - 
«Ми». и никита Качайкин может 
рассчитывать на авторские права на 
свои самолеты марки «К», или «чер-
ных акул».

Все это, конеч но, шутки, но все, 
кто при ходит сюда, серьезно увлече-
ны техническим творчеством. Мальчики учатся владеть лобзи ком и другими инструмен-
тами

«Будут в нашей кол лекции и планеры, - гово рит Александр Симонов. - Пока они 
проходят так называ емую сборочную стадию, но недалек день, когда модели «оживут» 
и подни мутся в небо».

Павловский район
Прибавка с плюсом

С 1 июля почти пятьсот организаций 
Ульянов ской области издали приказы о по-
вышении сотрудникам заработной платы. 
За январь-июль среднемесячная зарплата по 
полно му кругу предприятий в регионе соста-
вила 18445 руб лей, увеличившись на 113,2% к 
соответствующему пе риоду 2012 года. Заклю-
чено 878 соглашений между администрация-
ми муниципальных об разований и организа-
циями о поэтапном повышении заработной 
платы и сохранении штатной численности 
сотрудников в 2013 году.

Как сообщила начальник отдела эконо-
мического мониторинга, прогнозирования, 
планирования, разме щения муниципального 
заказа и трудовых ресурсов ад министрации 
МО «Павловский район» Галина Коткова, 
на сегодняшний день полностью исполни-
ли обяза тельства заключенных соглашений 
восемь предприятий. За работная плата ра-
ботников иП КФХ латыпов выросла на 5%, 
ООО «Павловкастройремонт» - на 7%, МУП 
«Сервис», иП Верина Г.  и ООО «Муратов-
ское» - на 10%. B OOO «Клин» произошло 
увеличение зарплаты сотрудников на 13%, 
в ООО «Калита» - на 15%, ООО «Визит» -  
на 20%.

Вешкаймский район
Пекарям повысили зарплату

В общественной приемной администрации 
Вешкаймского района состоялся выездной при-
ем статс-секретаря министерства внутренней по-
литики Ульяновской области Оксаны лиллепео. 
Главный вопрос - коллективное обращение пека-
рей «Кооп-Транс» о повышении зарплаты.

 Как сообщила председатель правления «Кооп-
Транс» С.н. Шаброва, пекарям хлеба с 1 октября 
2013 года повышена заработная плата на 15 про-
центов. Супругу одной из работниц, который так-
же работает на этом предприятии, установлена 
пятидесятипроцентная доплата за обслуживание 
газовой котельной. Также руководство пред-
приятия предложило заявителям повышение за-
работной платы за выполнение дополнительной 
операции в рабочую смену. Пекари отказались от 
дополнительной нагрузки.

В ПО «Кооп-Транс» планируется повторное 
повышение заработной платы пекарей в декабре 
текущего года. Кроме того, руководство предпри-
ятия планирует увеличить производство выпу-
скаемой продукции, что приведет к повышению 
заработной платы работников.

Ульяновский район
Новый храм в Ишеевке

Храм в честь святите ля иоанна Зла-
тоуста был открыт и освящен по благо-
словению  митрополита Прокла на терри-
тории ишеевской центральной районной 
больницы 6 октября. Протоиерей Михаил 
Галныкин, на стоятель Скорбященского 
храма ишеевки, совершил в нем первую 
Божественную литургию.

Выполненный в старинных традици-
ях, полно стью деревянный храм-часовню 
за полнили работники районной адми-
нистрации и медперсонал больницы, при-
хожане, усилиями которых был выстроен 
храм. Теперь больные и их родственники 
смогут в любое время посетить церковь, 
помолиться о здравии, ис поведаться и 
причаститься. По чет вергам здесь будет 
совершаться литургия, а по понедельни-
кам, втор никам и средам желающие могут 
участвовать в чтении акафистов.
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Наталия Шишова

Впервые в  Ульяновской об-
ласти  4-5 октября  прошло 
научно-педагогическое собрание 
преподавателей русского языка 
государств - участников СНГ и 
стран Балтии «Русский язык - 
общечеловеческий код культур-
ного содружества и исторической 
взаимосвязи»,  где участники го-
ворили не только о накопившихся 
проблемах,  но и о необходимости 
чаще проводить подобные меро-
приятия.

Сегодня одним из важных фак-
торов укрепления солидарности и 
усиления интеграционных процес-
сов в России, в странах СнГ и Бал-
тии выступает русский язык, кото-
рый, не отвергая межкультурные и 
межгрупповые различия, служит 
мощным механизмом достижения 
взаимодействия людей различных 
национальностей и формирования 
общегражданской лояльности.

Учителя и преподаватели  рус-
ского языка, профессора, доцен-
ты, представители общественных 
организаций, фондов и  ведущих 
издательств книжной и медиапро-
дукции по русскому языку и лите-
ратуре в  Российской Федерации 
приехали в Ульяновский педаго-
гический университет из других 
регионов России, Беларуси, Кыр-
гызстана, Молдовы, Узбекистана, 
Украины, Казахстана, Китая, ФРГ 
ради главной цели: повысить функ-
циональную значимость русского 
языка как средства объединения 
духовных и интеллектуальных  ре-
сурсов  в языковом и культурном 
пространстве России и мира.

Программа  научно-педагоги-
ческого собрания  за два дня вклю-
чала в себя: пленарное заседание, 
панельную дискуссию «Пробле-
мы популяризации и культуро-
логической интеграции русского 
языка, восстановление единства 
культуры», «круглые столы», дис-
куссионную площадку «Пробле-
мы преподавания русского языка 
в поликультурной среде и вопро-
сы языковой адаптации в россий- 
ском социуме», видеоконферен-

цию «Библиотечные системы как 
когнитивный ресурс  интеграции 
русского языка в мировое комму-
никативное пространство», вы-
ставку книжной и медиапродукции 
из 10 федеральных издательств.

Нерусские -  
тоже россияне

Сегодня идентичность в циви-
лизации основана на сохранении 
русской культурной доминанты. 
ее носителем выступают не толь-
ко этнические русские, но и все ее 
представители независимо от на-
циональности.

По словам профессора кафе-
дры русского языка и междуна-
родной коммуникации Российско-
го университета дружбы народов 
Улданай Бахтикиреевой, экология 
русского языка  в этом значении 
играет первостепенную роль, по-
скольку как русские люди отно-
сятся к своему языку, так к нему 
будут относиться и билингвы - эт-
нически нерусские люди, говоря-
щие на русском языке. 

- В России сейчас живет более 
170 этнических групп, поэтому в 
первую очередь в стране  долж-
ны быть урегулированы этно-
языковые вопросы, - отметила 
Улданай Максутовна. - Пока мы 
не научимся апеллировать к этни-
чески нерусским людям как к рос-
сиянам, которые также помогают 
функционированию русского язы-
ка, мы не  будем способствовать  
росту имиджа русского языка и 
нашего государства в целом. 

Работают  
на престиж региона

Проведение подобных педсо-
браний обусловлено необходи-
мостью продвижения, поддержки 
и укрепления позиций  русского 
языка, а также популяризации в 
мировом сообществе российской 
науки, культуры и образования. 

- Подобные педагогические  
встречи очень важны, поскольку  
в них участвуют не только про-
фессора, но и школьные учителя,  
которые получают  площадки для 

Наталия Шишова 

В Ульяновском педуниверситете 
в рамках празднования Дня учи-

теля прошла встреча губернатора 
Сергея Морозова  с руководите-

лями школ, вошедших  в рей-
тинг  лучших школ России. На 

мероприятии  обсудили вопросы 
лидерства и инновации  

в обучении детей.

- Здесь собрались лидеры реги-
онального образования, руководи-
тели пяти общеобразовательных 
организаций, вошедшие в список 
500 лучших школ России, - от-
крыла «круглый стол» министр 
образования и науки Ульяновской 
области екатерина Уба. - Действи-
тельно, эти организации являются 
лидерами во всех направлениях 
развития образования области.

Участники обсудили  10 перво-
очередных задач развития образо-
вания в Ульяновской области, ко-
торые были определены в рамках 
прошедшего  образовательного 
форума.   Пять из них посвящены 
вопросам воспитания. Программа 
развития воспитания в общеобра-
зовательных организациях регио-
на сейчас в стадии окончательной 
доработки. 

Воспитание через труд
Как отметил директор лицея 

при УлГТУ, заслуженный учитель 
России Сергей  Доброхотов, сегод-
ня важно вернуть трудовое вос-
питание в систему образования и 
прежде всего в школы.

Язык, который объединяет

Три составляющих успеха образования

От  способности детей критично себя оценивать зависит их успешное общение  с ровесниками, считают 
участники «круглого стола»
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- Воспитание через труд - важ-
нейший аспект социализации, 
важнейшее условие профориента-
ции молодого поколения,   - про-
комментировал  Сергей Борисо-
вич. - С согласия родителей наши 
дети участвуют в летней трудовой 
практике по благоустройству и озе-
ленению территории лицея, подго-
товке здания к новому учебному 
году. Ученики принимают участие 
в различных трудовых акциях и 
десантах: «Посади свое дерево», 
«Я люблю свой город», «Город 
моей мечты». В летнем оздоро-
вительном лагере «Садовка» уча-
щиеся работали на хозяйственных 
работах по уборке его территории, 

на разгрузке продуктов, заготовке 
лекарственных трав. 

Другой участник «круглого 
стола» - директор городской гим-
назии Димитровграда  ирина Бе-
регина считает, что важно сегодня 
обратить внимание и на духовную 
составляющую воспитания ребят.

- Духовно-нравственное раз-
витие обучающегося не является 
какой-то изолированной деятель-
ностью, а осуществляется всюду - 
при изучении учебного материала, 
в развитии универсальных компе-
тенций, в собственном поведении 
учеников во всевозможных видах 
внеучебной деятельности. Мы 
считаем, что от  способности маль-

чишек и девчонок критично себя 
оценивать - умения  смотреть на 
свое поведение со стороны -  зави-
сит их успешное общение  в  школе 
с ровесниками. именно этим мож-
но оценивать эффективность пе-
дагогической работы, - рассказала 
ирина ивановна. 

Контроль за учителями
Своим опытом поделилась ди-

ректор многопрофильного лицея 
№ 20, заслуженный учитель РФ 
Зоя Борисова.  По ее мнению, есть 
три слагаемых успеха, придержи-
ваясь которых образовательное 
учреждение становится лидером в 
своей сфере. 

- Первое - у нас в лицее осу-
ществляется профильное  обуче-
ние с 1992 года, поэтому мы  в этом 
вопросе сегодня на 10 лет опере-
жаем решение органов власти по 
его актуализации. Профиль преду-
сматривает изучение предметов 
по государственным углубленным 
программам. В этой связи  у на-
ших выпускников нет проблем с 
выбором вузов и непосредствен-
но самим поступлением. Второе - 
сильный педагогический  коллек-
тив: в лицее работают 14 учите-
лей, которые  имеют гранты Пре-
зидента. Третье - образовательное  
учреждение должно постоянно 
участвовать в конкурсах.  Мы, к 
примеру,  неоднократно завоевы-
вали гранты, которые зачастую 
были направлены на техническое 
оснащение лицея, - прокомменти-
ровала Зоя Сергеевна. 

итогом встречи стало решение 
о необходимости проработки кон-
кретных предложений по усиле-
нию конкурентоспособности школ, 
основным акцентом должно быть 
воспитание школьников через ра-
боту с семьей, развитие личности, 
интеллекта и творческих способ-
ностей ребенка, а также через реа-
лизацию мероприятий по укрепле-
нию здоровья школьников. Кроме 
того, участники «круглого стола» 
определили необходимость возо-
бновления более жесткого контро-
ля на внутришкольном уровне за 
работой учителя-предметника и 
учителя-классного руководителя. 
Эти решения должны максималь-
но положительно повлиять на по-
вышение качества современного 
образования.

дискуссий и могут сказать свое 
собственное слово,  - прокоммен-
тировал доцент кафедры общего и 
русского языкознания  Российско-
го университета дружбы народов 
Сергей Преображенский. - Такие 
мероприятия работают не только 
на престиж университета, в кото-
ром они  проводятся, но и региона 
в целом. Я очень благодарен руко-
водству области и университета за 
замечательную организацию педа-
гогического собрания, мне будет 
приятно в ваш регион  приехать 
еще раз.

Как рассказала Улданай Бах-
тикиреева,  сохранение и развитие 
единого русскоязычного простран-
ства -  сегодня главные задачи  в 
проведении подобных встреч  для  
педагогического сообщества.

- Педагогические собрания 
должны проводиться как можно 
чаще, поскольку если мы не нау-
чимся  научно рефлексировать  и 
грамотно дискутировать с  колле-
гами,  мы никуда не сдвинемся с 
места в плане объединения и про-
движения русского языка, - про-
комментировала доктор филоло-
гических наук.
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Анастасия Гайнутдинова

Думаете, хлеб - просто неприметный 
спутник любого блюда? А ведь еще граф 

Шереметев  в свое время жаловался Пуш-
кину: «Трудно, брат, жить в Париже, есть 

нечего: черного хлеба не допросишься».  
О ценности хлеба в русской кулинарной 
традиции и говорить не приходится - он 
всему голова. Хлеб на нашем столе есть 
всегда, и часто мы покупаем его по при-
вычке, не особо задумываясь над выбо-
ром.  А что если выйти за границы «кре-

стьянский, бородинский, батон»  
и попробовать что-то новое?

16 октября по инициативе международ-
ного союза пекарей и пекарей-кондитеров 
отмечается всемирный день хлеба. И это не 
случайно: в каждой стране есть свой люби-
мый хлеб и свои тонкости его выпекания. 
американские индейцы предпочитают ле-
пешки из кукурузной муки, итальянцы - 
воздушную чиабатту, французы - хрустящие 
багеты, казахи - дамды-нан, грузины  - ма-
даури. но вот что интересно - попробовать 
что-то новое для себя можно не только поза-
имствовав блюда из разных национальных 
кухонь. Очень много неизведанного легко 
отыскать на обычных полках пекарен и про-
дуктовых магазинов. Тем более что каждый 
день технологи хлебного производства го-
товы предлагать нам новые сорта этого про-
дукта, и ульяновские пекари в этом ничуть 
не отстают.

Ломтик пользы
Первая разновидность хлеба, на кото-

рую пекари советуют обратить внимание 
после пшеничного, - ржаной. Черный ржа-
ной хлеб - исконно русский продукт, вы-
пекать его стали еще в XI веке,  и техноло-
гия производства осталась прежней даже в 
наше время. 

но если в начале прошлого века потре-
бление всевозможных изделий из ржаной 
муки составляло около 60 процентов от из-
делий из других сортов муки, сейчас, по не-
которым данным, эта цифра не превышает 
10 процентов.

- рожь является одной из важнейших 
злаковых культур, - рассказывает директор 
производства ООО «Хлебцофф» Инна Ка-
закова. - По содержанию витаминов, фер-
ментов, микроэлементов и аминокислот 
ржаной хлеб на порядок превосходит бе-
лый и считается диетическим продуктом. 

Полезные свойства ржаной муки объяс-
няются прежде всего тем, что в ней содер-
жится жизненно необходимая человеческо-
му организму аминокислота лизин. Кроме 
того, в ней много клетчатки, пищевые во-
локна, содержащиеся в ржаном хлебе, дают 
ощущение сытости, хотя и содержат в себе 
мало калорий. Также ржаная мука содер-
жит в два раза больше калия и магния, 
чем пшеничная, а железа в ней больше на  
30 процентов.

Диетологи отмечают, что дневная норма 
пищевых волокон для человека составляет 
около 20-30 гр. Это количество можно по-
лучить из шести ломтиков ржаного хлеба. 
Такое же количество хлеба на 60 процен-
тов покрывает дневную потребность в ми-
неральных веществах и на 30 процентов в 
витаминах. 

- в ассортимент своей продукции мы 
достаточно давно ввели ржаной хлеб, сей-
час выпекаем  пшенично-ржаной с зернами 
подсолнечника, - продолжает Инна Каза-
кова. - но только найти сейчас настоящий 
ржаной хлеб трудно - не каждая пекарня 
решит тягаться с изобилием модного хлеба 
с добавками. а особенность нашего хлеба в 
том, что мы не используем в его производ-
стве никаких улучшителей и консервантов. 
Они добавляются, чтобы хлеб дольше не 
черствел, для пышности, мягкости, отбели-

вания муки. Правда, сейчас хлеб без улуч-
шителей - уже редкость. 

Соблюдая традиции
в последнее время все чаще звучат 

предположения о том, что дрожжевой хлеб 
вреден, зато его более старший собрат - 
хлеб на закваске, изготовленный по тра-
диционным рецептам, - настоящая кладезь 
полезных веществ.  в истинности такого 
утверждения можно отчасти усомниться, 

однако верно одно - хлеб на закваске дей-
ствительно полезнее, хотя бы потому, что 
содержит огромное количество молочно-
кислых бактерий, благотворно влияющих 
на наш организм. 

- Этот продукт действительно уника-
лен, - рассказывает Елена Шинкарук, на-
чальник отдела производства и технологии 
ООО «ульяновскхлебпром». - многие про-
изводители отказываются работать с ним, 
так как процесс производства такого хлеба 
занимает очень долгое время - примерно 
12-15 часов. но результат превосходит все 
ожидания. 

По ее словам, натуральная закваска, 
использующаяся для производства тако-
го хлеба,  заменяет все улучшители, раз-
рыхлители, а иногда и дрожжи, так как 
самостоятельно делает хлеб пышным и 
упругим. Основа закваски - молочнокис-
лые бактерии. Штаммы микроорганизмов 
предприятие получает в нИИ хлебопекар-
ной промышленности, а затем выращивает 
закваску уже в своей лаборатории. уже на 
технологической линии эту основу «под-
кармливают» заваркой - смесью муки и 
воды, обработанной паром. Получившаяся 
смесь должна побродить, и только после 
этого она поступает в тестомесильное от-
деление, где соединяется с мукой, солью и 
дрожжами. 

- Почему наши предки меньше болели? 
Потому что ели много продуктов на осно-
ве молочнокислой закваски - яблоки были 
моченые, капуста и огурцы - квашеная. мо-
лочнокислые бактерии полезны, потому 
что естественным путем восстанавливают 
баланс микрофлоры. а  дрожжи вызывают 
только спиртовое брожение, только раз-
рыхляют хлеб, - добавляет Елена Шинка-
рук.

Такая живая закваска и пахнет приятно 
- опытный технолог определяет ее зрелость, 
не дожидаясь лабораторных исследований, 
просто по запаху - ведь над каждым чаном 
витает непередаваемый яблочный аромат.

- Чтобы хлеб был высокого качества, в нем 
должно быть как можно больше молочно-
кислых бактерий,- продолжает специалист. 
-  И если для обычного пшеничного хлеба на  
100 килограммов муки используется 1,5 
килограмма дрожжей, то хлеба на закваске 
- у нас это хлеб подовый крестьянский и па-
стуший - только 300 граммов, а летом, ког-
да температура окружающей среды выше, 
мы готовим этот хлеб только на закваске.

«Где лепешки?»
а вот пекари р.п. майна решили разно-

образить ассортимент хлеба в своем районе 
тандырной лепешкой. Директор частной 
пекарни «рашад» Яшар алиев несколько 
лет назад задался целью выпекать нацио-
нальный хлеб. Чтобы сложить специальную 
печь - тандыр,  пригласил мастера, но наши 
соотечественники с восточным чудом не 
справились, как пекари ни бились, лаваш не 
удавался. Казалось, об идее придется забыть, 
но в прошлом году директор познакомился 
с мастером из узбекистана, который сложил 
тандыр по правилам, а перед отъездом даже 
обучил пекарей делать настоящий  узбек-
ский лаваш. Теперь полукруглая кирпичная 
печь топится дровами и ее толстые стенки, 
обмазанные глиной, равномерно прогрева-
ются.  а пекари,  раскатав тесто в небольшие 
лепешки,  засовывают руку прямо в огнеды-
шащее отверстие, чтобы ловким движением 
припечатать будущий хлеб к раскаленной 
стенке. Через 6-7 минут готовый хлеб вы-
нимается специальной лопаткой. Каждый 
день с предприятия разъезжаются около 
 500 таких лепешек. И если случается, что 
лаваш не пекут, в пекарне сразу раздаются 
звонки: почему нет лепешек?

Интересное в простом
Сложно не заметить, что ассортимент 

хлебных отделов за последние годы замет-
но изменился. например, теперь на полках 
почти любого магазина можно найти отруб-
ной и зерновой хлеб. вот и Инна Казакова 
делится планами: 

- Скоро будем вводить линейку цельно-
зерновых хлебов, это сейчас очень популяр-
ный тренд, потому что люди все больше за-
ботятся о здоровом питании.

Получается, расширяя хлебные горизон-
ты, можно серьезно скорректировать свой 
рацион. а уж какая буханка придется вам 
по душе - дело вкуса. Благо выбирать есть 
из чего: практически в каждом супермар-
кете ульяновска можно найти солодовый, 
гречишный, кукурузный и картофельный 
хлеба, буханки, обогащенные йодом, и с до-
бавлением семян подсолнечника, с семенами 
льна и кунжутом, диабетический и подходя-
щий для спортивного питания. Получается, 
чтобы найти что-то интересное, надо просто 
не бояться пробовать что-то новое. 

Чем разнообразить  
хлебную корзинку?
Повседневный продукт может быть интересным

Директор частной пекарни «Рашад» Яшар Алиев несколько лет назад задался целью выпекать национальный хлеб

Штаммы микроорганизмов предприятие 
получает в НИИ хлебопекарной про-
мышленности, а затем выращивает за-
кваску уже в своей лаборатории

Чтобы хлеб был высокого качества,  
в нем должно быть как можно больше 
молочнокислых бактерий
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Максим Скворцов

Поединок за звание чемпиона 
мира между украинцем Влади-
миром Кличко и россиянином 

Александром Поветкиным 
стал главным событием в 

боксерском мире последних 
лет. Уже по окончании боя на-
чались различные пересуды, в 
том числе и о якобы не совсем 

честной победе Кличко-
младшего. Однако, по мнению 

старшего тренера сборной 
Ульяновской области по боксу 

Олега Атапина, все эти раз-
говоры не стоят и выеденного 
яйца - Поветкин проиграл по 
всем статьям. Более того, по 

мнению нашего собеседника, 
в современном боксе просто 

нет бойца, который мог бы 
что-либо противопоставить 

двухметровому украинскому 
гиганту. 

- Олег Александрович, судя 
по увиденному 5 октября, 
Поветкин изначально был 
обречен на поражение. Со-
гласны с этим?

- не совсем. Супертяжелый 
вес тем и прекрасен, что в нем 
всегда есть шансы на победу. 
Достаточно нанести один точ-
ный удар, и соперник может 
оказаться в нокауте. Хотя, ко-
нечно, нужно понимать, что 
владимир Кличко был несо-
мненным фаворитом. в той же 
москве перед боем принимали 
ставки 1:28 в пользу Кличко.

- Кличко выглядит на-
столько мощно, что про-
изводит впечатление 
неуязвимого боксера. Вы 
бы могли отметить хоть 
какие-нибудь слабые сто-
роны у украинца?

- Сложно сказать. При-
знаться, я вообще не смотрю 
поединки с участием Кличко, 
они мне неинтересны, потому 
что незрелищны. все уже за-
ранее знают, в каком ключе 
будет действовать Кличко. а 
минувший бой я смотрел толь-
ко из-за Поветкина. но одно 

могу сказать точно - на сегод-
няшний день в супертяжелом 
весе нет боксера, который мог 
бы победить Кличко.

- То есть вам бой между 
Кличко и Поветкиным не 
понравился?

- нисколько. Думаю, мое 
мнение разделяют многие лю-
бители бокса. вы же видели, 
как освистали Кличко москов-
ские болельщики после боя.

- У вас не сложилось тако-
го впечатления, что если 
бы Кличко захотел, то он 
досрочно бы закончил бой, 
но из-за уважения к мо-
сковской публике провел 
полный 12-раундовый пое-
динок?

- на мой взгляд, такое ис-
ключено. Если бы Кличко мог, 
то он бы с радостью закончил 
бой досрочно. Просто Клич-
ко такой боксер, который не 

Олег атапин: 

не факт, что Тайсон 
справился бы с Кличко

Первый гол,  
12-я победа

Футболисты ульяновской 
«Волги» одержали 12-ю победу 

в чемпионате, переиграв в гостях 
казанский «Рубин-2» (2:1). Свой 

первый гол в профессиональной 
карьере провел защитник волжан 

Артем Абрамов (на фото).

Казанцы в нынешнем чемпи-
онате одержали всего две побе-
ды, но именно за ними осталось 
первое слово в поединке против 
«волги». в середине первого 
тайма 19-лет-ний полузащитник 
«рубина-2» михаил Петролай 
точным ударом со штрафного 
заставил капитулировать гол-
кипера волжан рената Соколо-
ва. К счастью, еще до перерыва 
«волге» удалось восстановить 
паритет в счете. могучий удар с 
30 метров артема абрамова ока-
зался не берущимся для стража 
ворот «рубина-2», воспитанни-
ка ульяновского футбола Сергея 
Панчина.

во втором тайме преимуще-
ство «волги» не вызывало во-
просов. на 48-й минуте марат 
Сафин, казалось бы, уже забил 
второй мяч, но мгновением рань-
ше арбитр зафиксировал у луч-
шего бомбардира ульяновской 
команды офсайд. Дожали ка-
занцев наши футболисты за  
20 минут до финального свистка. 
Панчин сбил в своей штрафной 
форварда волжан Дмитрия Халя-
вина, и Сафин с «точки» принес 
«волге» очередные три очка.

- мы серьезно готовились к 
этой игре, просмотрели много 
матчей с участием «рубина-2», 
- отметил после матча главный 
тренер «волги» Сергей Седы-
шев. - настраивали наших фут-
болистов на тяжелую игру, ведь 
в этом году казанцы уже отни-
мал очки у Ижевска и Сызрани. 
вот и с нами хозяева выглядели 
очень достойно, но наша победа 
вполне закономерна.

в активе «волги» 37 очков, на 
шесть больше, чем у ближайшего 
преследователя «Тюмени», кото-
рая имеет игру в запасе. в этом 
году подопечным Сергея Седы-
шева предстоит сыграть еще три 
матча: дома - против «Спартака» 
из Йошкар-Олы (16 октября) и 
«Сызрани-2003» (28 октября), а 
также в гостях с «Челябинском» 
(22 октября). 

5 октября. Москва. СК «Олимпийский». Владимир Кличко (слева) не оставил шансов  
Александру Поветкину

12 октября на стадионе «Сим-
бирск» (ул. Симбирская, 45) бу-
дет организована торжественная 
церемония открытия турнира по 
мини-футболу памяти тренера 
Тамази Хусейн оглы. Затем на 
стадионе улГТу (ул. Северный 
венец, 32) пройдут соревнования 
по мини-футболу и церемония 
награждения победителей.

Начало в 9.00.

в 15.50 состоится поминаль-
ный обед.
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любит идти на обострение. Он 
спокойно контролирует бой 
и уверенно доводит его до по-
беды. Как правильно отметил 
комментатор «Первого кана-
ла» владимир Гендлин, Клич-
ко боксирует неэффектно, зато 
эффективно. но, несмотря на 
это, на него ходят. на поединок 
против Поветкина стоимость 
билетов доходила до 5000 дол-
ларов. Хотя понятно, что тут и 
заслуга менеджмента команды 
Кличко - грамотно вытроенные 
пиар-кампании, да и сам вла-
димир здорово умеет говорить.   

- Тем не менее Кличко - чем-
пион в супертяжелом весе,  
в самой престижной весо-
вой категории. Получает-

ся, что он самый лучший 
боксер современности?

- Я так не считаю. на мой 
взгляд, самым лучшим и яр-
ким боксером сегодня яв-
ляется американец Флойд 
мейвейзер-младший, высту-
пающий в полусреднем весе. И 
так считаю не только я, такого 
мнения придерживаются очень 
многие. За это говорят и объ-
ективные факты. мейвейзер 
- самый высокооплачиваемый 
боксер в мире. Достаточно ска-
зать, что за сентябрьский бой 
против мексиканца альвареса 
гонорар мейвейзера составил 
41 миллион долларов. а чтобы 
посмотреть данный поединок у 
себя дома по телевизору, аме-
риканцы должны были выло-
жить по 170 долларов. Гонорар 
же Кличко в бое против Повет-
кина составил 17 миллионов 
долларов.

- Возвращаясь к бою меж-
ду Кличко и Поветкиным. 
Экс-чемпион мира Нико-
лай Валуев достаточно 
критически отозвался о 
работе рефери, который 
разрешал многочисленные 
клинчи, чем и пользовал-
ся Кличко, наваливаясь на 
Поветкина.

- Клинчи - это неотъем-
лемая часть бокса в супер-
тяжелом весе. а специфика 
профессионального бокса за-
ключается еще и в том, чтобы 
судья как можно реже вмеши-
вался в рисунок боя. Лично я 
в работе рефери ничего кри-
минального не увидел, Кличко 
всегда так боксирует.

- Многие спортивные обо-
зреватели также не поску-
пились с критикой в адрес 
судейства. По их мнению, 
отдать все раунды Кличко 
было несправедливым ре-
шением?

- О какой несправедливо-
сти здесь можно говорить? 
Кличко победил Поветкина 
по всем статьям. За весь бой 
александр не нанес ни одно-
го акцентированного удара в 
голову сопернику! Да что там 
в голову, Поветкин и до пле-
ча Кличко не всегда доставал. 
Если бы до боя я не знал бы 
Поветкина, то подумал, что 
против Кличко боксирует вто-
роразрядник. И это при том, 
что Поветкин - очень хороший 
боксер, завоевавший всевоз-
можные титулы, в том числе и 
олимпийское «золото». но вот 
конкретно в поединке против 
Кличко Поветкин выглядел 
очень слабо. в чем причины? 
может, он перегорел, но на-
верняка сказалось и то, что в 
последнее время «русский ви-
тязь» часто менял своих тре-
неров.  

- Команда Поветкина уже 
заявила, что будет стре-
миться к бою-реваншу с 
Кличко.

- не вижу в этом смысла. 
Знаете, есть спринтеры, кото-
рые пробегают 100-метровку 
быстрее 10 секунд, а есть те, 

которым это никогда не све-
тит. И что ты с ними ни де-
лай, хоть палкой бей, быстрее 
бегать они от этого не станут. 
Так же и здесь. Хотя если По-
веткин захочет заработать, то, 
конечно, резон в этом бое есть. 
Знаю, что у александра очень 
сильный характер, он никогда 
не сдается. Так что все воз-
можно. 

- Если предположить, что 
сегодня на ринге сошлись 
бы Майк Тайсон лучших 
лет и Кличко-младший, 
кто бы взял верх?

- Трудно сказать. Думаю, 
шансы на победу были бы 
равные. вообще же не совсем 
этично сравнивать чемпионов 
разных лет. Это примерно из 
той же оперы, когда спраши-
вают: «Кто сильнее - боксер 
или борец?». Понятно, что 
Тайсон был намного быстрее 
того же Поветкина и он не раз 
расправлялся с боксерами, ко-
торые были намного выше его 
ростом. но мог бы Тайсон одо-
леть Кличко, это еще большой 
вопрос.   

p.s. Остается только 
добавить, что на ульяновской 
земле проживает такой бога-
тырь, который в свое время на 
любительском ринге побеждал 
обоих братьев Кличко - ви-
талия в финале чемпионата 
мира в 1995 году, владимира 
- в финале чемпионата Евро-
пы 1996 года, Поветкина - в 
финале чемпионата россии в 
2003 году, николая валуева 
- в полуфинале игр Доброй 
воли 1994 года и в финале чем-
пионата россии того же года. 
Зовут его алексей Лезин - 
бронзовый призер олимпий-
ских игр (1996), чемпион мира 
(1995), трехкратный чемпион 
Европы (1996, 1998, 2000) и 
многократный чемпион рос-
сии. Человек с двумя высшими 
образованиями, который ушел 
из бокса в 2005 году. на прось-
бу «уП» прокомментировать 
бой между Кличко и Поветки-
ным Лезин ответил отказом: 
«мне это неинтересно».

На ульяновской земле 
проживает такой богатырь, 
который в свое время  
на любительском ринге 
побеждал обоих  
братьев Кличко
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На этой неделе наш земляк 
Иван Федорович Лытяков 

отметил красивый юбилей - 
9 октября ему испол- 

нилось 90 лет. Еще юно-
шей, пройдя всю войну, он 

твердо решил, что хочет для 
себя мирной профессии. 
В итоге так и случилось - 

более 30 лет он возглавлял 
Ульяновскую контору по 

прокату кинофильмов. На-
кануне своего дня рожде-
ния именинник рассказал 
«УП», почему киноленты 

не любят пылиться на 
полках и какие фильмы 

были хитами ульяновского 
кинопроката. 

Сейчас дело всей его 
жизни оказалось для него 
почти недоступным удо-
вольствием: дает о себе знать 
военная контузия, которая 
повлияла на слух. Но в свое 
время через его руки прошло 
столько кинопленки, столько 
фильмов было просмотрено, 
столько лент починено и от-
дано в прокат, что многие из 
них он знает наизусть. 

Не военный
иван Федорович родился 

в селе Старые маклауши Та-
гайского (сейчас - майнско-
го) района Ульяновской об-
ласти.  когда мальчику было 
два года, не стало его мамы, 
и к себе на воспитание его 
взял дедушка. В Старых ма-
клаушах он окончил началь-
ную школу, затем перешел 
учиться в языково, и теперь 
за знаниями приходилось  
18 километров идти через 
лес. иван Федорович вспо-
минает, что учителя любили 
его за доброту, но и в науках 
он не отставал, поэтому, едва 
успев окончить восьмилетку, 
он сам стал учителем в одной 
из сельских школ. заочно 
поступил в педагогическое 
училище, и уже казалось, что 
определился с профессией. 
Но грянула война. Сначала 
на фронт начали уходить 
учителя, а в апреле 1942 года 
пошел воевать и он. иван Фе-
дорович принимал участие в 
боях за Сталинград, воевал на 
2-ом Украинском, 1-ом Бело-
русском фронтах, на терри-

Треть жизни -  
в кинопрокате
Ульяновец иван Федорович лытяков 
знает, как «вылечить» кинопленку  
и какие фильмы любили на селе

Вместе с другом Михаи-
лом Иван Федорович 
прошел всю войну
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Татьяна Елисеева 

В рамках этого областного проекта в дими-
тровградском краеведческом музее состоя-

лась творческая встреча с заслуженным 
работником культуры Российской Федера-

ции Станиславом Зевахиным.

заслуженный работник культуры Рос-
сийской Федерации, почетный гражданин 
Ульяновской области, бессменный руководи-
тель ансамбля «Гармоника» Станислав зева-
хин известен своим творческим мастерством 
и учениками далеко за пределами области и 
даже страны. 

- Надо просто любить свое дело, любить 
детей, и не важно, насколько он талантлив, не 
выискивать конкретно талант, - убежден  Ста-

Портрет нашего земляка

Ученик Станислава Зевахина Максим Елисеев: 
- С ним легко всегда. Никогда голос не повышает. С ним приятно работать.

сматривают, а когда возвра-
щают, снова перепроверяют.

Система хранения в Улья-
новске была организована 
настолько четко, что были 
случаи, когда архивы других 
городов и даже республик за-
прашивали фильмы, которые 
в их фильмофондах не под-
лежали восстановлению.

«Отложите билетик!»
иван Федорович вспо-

минает, что были у кинопро-
катчиков и свои хиты - на-
пример, фильм «Девчата» 
демонстрировался в городе 
три недели, кинотеатры бук-
вально караулили, когда 
освободится пленка, чтобы 
начать его показывать. Для 
спокойствия зрителей при-
шлось даже заказывать до-
полнительные копии. 

А в 1958 году на экраны 
вышел первый совместный 
советско-индийский фильм 
«Хождение за три моря». В 
Ульяновске он демонстриро-
вался только в заволжском 
кинотеатре «Аврора», и бук-
вально весь город рвался по-
пасть туда на сеанс. Две не-
дели фильм собирал полные 
залы. и если раньше жителей 
правобережья было калачом 
не заманить за Волгу, тот тут 
зрители позабыли обо всех 
барьерах.

В такие дни в квартире 

лытяковых часто раздава-
лись телефонные звонки: 

- иван Федорович, отло-
жите хоть один билетик!..

за рамками прямых слу-
жебных обязанностей кон-
тора кинопроката помогала 
работе бюро пропаганды 
советского киноискусства. 
иван Федорович и его кол-
леги встречали делегации 
режиссеров и актеров, помо-
гали организовывать кино-
премьеры, возили артистов 
по сельским клубам. за эти 
годы в Ульяновске побывали 
многие известные кинодея-
тели, в их числе - режиссеры 
Сергей Герасимов, Владимир 
мотыль, актеры людмила 
Хитяева, Савелий крамаров, 
зинаида кириенко.

Областным кинопрока-
том иван Федорович руко-
водил до самой пенсии. и 
все это время рядом с ним 
была его верная соратница - 
супруга зинаида Васильев-
на. Хоть они и не работали 
вместе, она, как могла, помо-
гала мужу, всегда разделяла 
с ним его интересы. «Сей-
час, - говорит она,  - мы по-
нимаем друг друга еще луч-
ше, чем в молодости, иногда 
даже слова не нужны». и это 
неудивительно - ведь совсем 
скоро в их семье отметят 
еще один юбилей - 65 лет со 
дня свадьбы.

Областным кинопрокатом 
Иван Федорович руководил 
до самой пенсии. И все это 
время рядом с ним была его 
верная соратница - супруга 
Зинаида Васильевна

тории Польши, форсировал 
Днепр. Уже ближе к концу 
войны он перешел из пехо-
ты в танковые войска, стал 
радистом-пулеметчиком. 
Два раза спасался из горя-
щего танка, был контужен, 
получил несколько ранений. 
Домой он возвращался уже с 
медалями - «за отвагу», «за 
оборону Сталинграда», с ме-
далью Жукова. командиры 
предлагали ему продолжить 
службу, начать военную ка-
рьеру, оно он твердо решил 
- в офицеры не хочу. 

Два танкиста
На родине вчерашнего 

танкиста тоже не оставили 
без внимания - совсем ско-
ро он возглавил Тагайский 
райком комсомола, прошел 
центральную комсомоль-
скую школу в москве, а 
затем поступил в аппарат 

областного комитета пар-
тии. Сначала поработал в 
культпросветотделе, а через 
пару лет перспективного со-
трудника решили отправить 
на Дальний Восток. Чтобы 
остаться дома с семьей - к 
тому времени иван Федо-
рович уже женился и стал 
отцом - пришлось проявить 
настойчивость. Под его напо-
ром руководство сдалось, и в 
1952 году состоялось столь 
важное для него назначе-

ние на должность директора 
Ульяновской областной кон-
торы по прокату фильмов. 
В те годы кинопоказами в 
Ульяновске заведовали два 
бывших танкиста: управле-
нием кинофикации области 
руководил Герой Советского 
Союза Дмитрий Старостин, 
а иван Федорович лытяков 
отвечал за прокат.

- мы делали одно дело, 
- вспоминает иван Федоро-
вич. -  и нашу работу нередко 
отмечали благодарностями, 
дипломами, переходящим 
знаменем. Да и в среде кино-
деятелей город был на слуху.

После уборки хлеба - 
в кино

Полвека назад руководи-
телю областного кинопро-
ката не нужно было ломать 
голову над тем, какой фильм 
привезти зрителю. ленты 
распределяли централизо-
ванно, но проще от этого не 
было - даже напротив, нужно 
было организовать прокат та-
ким образом, чтобы прислан-
ные «сверху» фильмы увиде-
ло как можно больше людей. 
Но даже самые популярные 
ленты нельзя было запустить 
сразу во всех кинотеатрах го-
рода - просто не хватало их 
копий, обычно на весь город 
приходило не больше двух-
трех. Вот и справлялись, как 
могли, - когда фильм при-
ходил в город, иван Федо-
рович организовывал показ 
для всех директоров кино-
театров. Те, отсмотрев ленту, 
решали, в каком кинозале и 
сколько дней будет демон-
стрироваться фильм. Потом 
кино отправлялось в путеше-
ствие по районам и отдален-
ным селам, где кинопоказы 
помогали организовать пере-
движные кинокомплексы. 
А во время уборочной и по-
севной такие спецавтомоби-

ли выезжали прямо в поля. 
иван Федорович вспомина-
ет, что его команда не слу-
чайно так много делала для 
продвижения фильмов в 
районах - ведь телевидения 
практически не было, и кино 
для сельчан было настоящим 
глотком свежего воздуха. 

Доктора для 
кинопленки

В Симбирск кино при-
шло еще в начале XX века, 
а самостоятельная контора 
кинопроката была органи-
зована в городе в 1943 году, 
но собственного здания, где 
могла бы храниться солид-
ная фильмотека, в Ульянов-
ске долго не было. По на-
стоянию ивана Федоровича 
комитет кинематографии 
РСФСР выделил средства 
для строительства в Улья-
новске здания фильмоба-
зы - нынешнего кинотеатра 
«люмьер».

Под руководством ивана 
лытякова в Ульяновске ра-
ботала и служба фильморе-
монта. Перед тем как отдать 
ленту в прокат, ее специали-
сты просматривали все 12-15 
бобин фильма, при необхо-
димости пленку склеивали, 
увлажняли ее.

Само же фильмохранили-
ще было не просто складом. 
На каждую ленту здесь была 
заведена своя «карточка здо-
ровья», где указывалось, ког-
да пленку проверяли, когда 
выполняли профилактиче-
ские работы. 

- если фильм не вос-
требован и просто лежит на 
полке, пленка пересыхает и 
начинает трескаться, - рас-
сказал иван Федорович. - 
Поэтому лучше, когда кино 
часто смотрят и постоянно 
проверяют его сохранность. 
Ведь когда оно  уходит в 
прокат, его обязательно про-

нислав зевахин. - если я в них верю, они 
верят в меня, и происходит взаимность, а 
когда идет такая вера, и вера эта укрепля-
ется чем дальше, тем выше.

инструментальный ансамбль «Гар-
моника», который существует уже в 
течение двадцати лет, начинался с экс-
перимента «играют все, кто хочет». Под 
руководством замечательного педагога 
Станислава зевахина ансамбль рос и 
развивался, постоянно совершенствуя 
мастерство. 

Творческая встреча собрала много 
гостей как из Димитровграда, так и из 
Ульяновска. Друзья, коллеги и ученики 
заслуженного педагога не только говори-
ли добрые слова о Станиславе зевахине. 
звучала и музыка.

Портал Три сосны
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Сообщение о наличии предназначен-
ного для передачи в аренду гражданам и 
юридическим лицам земельного участка

В соответствии со ст. 10 Федераль-
ного закона от 24.07.2002 № 101-Фз «Об 
обороте земель сельскохозяйственного 
назначения», статьей 34 земельного ко-
декса Российской Федерации муници-
пальное учреждение «комитет по управ-
лению муниципальным имуществом и 
земельным отношениям администрации 
муниципального образования «майн-
ский район» Ульяновской области» со-
общает о наличии предназначенного для 
передачи в аренду гражданам и юри-
дическим лицам земельного участка с 
кадастровым номером 73:07:040902:103, 
площадью 30633 кв. м.

категория земель - земли сельскохо-
зяйственного назначения.

Разрешенное использование - для 
сельскохозяйственного производства.

местоположение: Ульяновская об-
ласть, майнский район, муниципальное 
образование «Анненковское сельское по-
селение», в 230 м на северо-запад от зе-
мельного участка с кадастровым номером 
73:07:040902:92.

Срок аренды - десять лет.
Арендная плата устанавливается в со-

ответствии с постановлением Правитель-
ства Ульяновской области от 25.12.2007  
№ 510.

заявления граждан и юридических 
лиц о предоставлении земельного участ-
ка в аренду принимаются в письменном 
виде в муниципальном учреждении «ко-
митет по управлению муниципальным 
имуществом и земельным отношениям 
администрации муниципального обра-
зования «майнский район» Ульяновской 
области» (Ульяновская область, майнский 
район, р.п. майна, ул. Советская, 3, каб. 
35) в течение месяца со дня опубликова-
ния.

В соответствии со ст. 10 Федераль-
ного закона от 24.07.2002 № 101-Фз «Об 
обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» в случае, если подано два 
и более заявления о передаче земельных 
участков из земель сельскохозяйственно-
го назначения в аренду, такие земельные 
участки предоставляются на тогах (кон-
курсах и аукционах).

кадастровым инженером касалинской 
Анной Павловной, квалификационный ат-
тестат  73-11-89 (432059, г.Ульяновск, про-
спект Генерала Тюленева, дом 1, квартира 
151, e-mail: 2744166@mail.ru) контактный 
телефон: 8-929-799-57-44,  в отношении зе-
мельного участка из земель сельскохозяй-
ственного назначения для сельскохозяй-
ственного производства, расположенного 
по адресу:  Ульяновская область, Ново-
малыклинский район, СХПк «красный 
трудовик», кадастровый № 73:10:050501:1,  
был подготовлен проект межевания ниже-
указанных земельных участков:

местоположение и наименование зе-
мельных участков в устанавливается сле-
дующее:

- Ульяновская область, Новомалы-
клинский район, мО «Высококолковское 
сельское поселение», земельный участок 
расположен в западной части кадастрового 
квартала 73:10:050501, ориентировочной 
площадью 1 9000 кв. м в счет  3/7700 долей 
в праве общей долевой собственности;

- Ульяновская область, Новомалы-
клинский район, мО «Высококолковское 
сельское поселение», земельный уча-
сток расположен в юго-восточной части 
кадастрового квартала 73:10:050501, ори-
ентировочной площадью 13 4600 кв. м, в 
счет  17/7700 долей в праве общей долевой 
собственности.

заказчиком кадастровых ра-
бот является ООО «Анама-земля» 
(ОГРН 1127329001370, иНН/кПП 
7329007316/732901001), юридический 
адрес (почтовый адрес совпадает с юри-
дическим адресом): 433400, Ульяновская 
область, Чердаклинский район, рабочий 
поселок Чердаклы, улица Пионерская,  
дом 1, телефон: 8 (8422)75-98-00 или  
8-937-757-15-58.

С проектом межевания земельных 
участков для ознакомления и согла-
сования можно обратиться по адресу: 
433400, Ульяновская область, Чердаклин-
ский район, рабочий поселок Чердаклы,  
ул. Пионерская, дом 1, е-mail: 412181@
bk.ru, телефон 8 (8422)75-98-00 или 8-937-
757-15-58, с понедельника по пятницу с 
08.00 до 12.00 и с 13.00 до 15.00 по мест-
ному времени в течение 30 дней с момента 
опубликования настоящего извещения.

Предложения по доработке и возраже-
ния относительно местоположения границ 
и размера выделяемых земельных участ-
ков по проекту межевания принимаются в 
течение 30 дней с момента опубликования 
извещения по адресу: 432059, г. Ульяновск, 
проспект Генерала Тюленева, дом 1, квар-
тира 151, e-mail: 2744166@mail.ru, контакт-
ный телефон: 8-929-799-57-44. 

Оксана Моисеева

Кармине Мартино - чистокров-
ный итальянец из-под Неаполя, 

который тринадцать лет назад 
влюбился в нашу русскую 

девушку Веру, жительницу 
Димитровграда, приехавшую 

в Италию по туристической 
путевке. Та любовная история 

была вполне достойна страны, в 
которой она обрела свое нача-

ло: Вера и Кармине встретились 
совершенно случайно, в кафе, 

куда оба пришли всего лишь 
выпить чашечку кофе. Кармине 

хватило десяти минут, чтобы 
понять - именно эта женщина 

суждена быть его половин-
кой. И еще пяти минут, чтобы 
убедить в этом Веру. Это при 

том, что ни Вера по-итальянски, 
ни Кармине по-русски тогда не 

говорили. 

В результате этого романа 
образовалась одна счастливая 
интернациональная семья, а в 
Ульяновске открылась таверна 
«кармен» с самым настоящим 
итальянцем в качестве шеф-
повара - ведь кармине занимался 
ресторанным бизнесом больше 
двадцати лет (наша газета писала 
о таверне «кармен» в 2011 году). 
Но сейчас ульяновцы, заходящие 
в Художественный салон возле 
«Детского мира»,  могут лице-
зреть кармине в новом качестве. 
Ресторатор переквалифициро-
вался в галериста - и, честное сло-
во, в этой роли он не менее хорош, 
чем на кухне. 

 - Вы знаете, художники го-
ворят, что у нас никто так не мо-
жет продавать картины, - смеется 
жена кармине Вера. - кармине 
они просто обожают - вот, даже 
его портрет написали! карми-
не сейчас, конечно, говорит по-
русски уже неплохо, но его ита-
льянский темперамент иногда 
сводит на нет все успехи в языке. 
и, тем не менее,  он как-то ухи-
тряется убедить покупателя, что 

картина, на которую тот обратил 
внимание, - это лучшая картина 
в галерее и клиент не мог бы сде-
лать более удачного выбора. 

еще в 2010 году супруги мар-
тино стали инициаторами проекта 
«Примавера» - в апреле 2011 года 
наши ульяновские художники 
получили возможность посетить 
италию и отдохнуть в провин-
ции Неаполь. Вскоре возникла 
идея открыть свою галерею. и 
теперь в Художественном салоне, 
где от собственно искусства оста-
лась лишь пара небольших точек, 
чистокровный итальянец карми-
не вдохновенно рассказывает об 
особенностях русской живописи.

- мы стараемся оказывать 
помощь молодым художникам, 
- рассказывает Вера. - Не отказы-
ваем практически никому. Цену 
картине чаще всего определяет 
сам автор, мы можем лишь дать 
свои рекомендации. кстати, ока-
залось, что наши ульяновские ма-
стера пользуются большой попу-

лярностью. У нас много частных 
заказов, причем из других горо-
дов - Самары, Тольятти, Питера, 
москвы. Очень часто заказывают 
портреты какому-то конкретному 
художнику - присылают фотогра-
фии, а мы потом развозим заказы. 
Приглашают для оформления 
частных гостиниц, ресторанов, 
домов. мы выезжаем на место, 
определяем, какие картины будут 
смотреться в этом интерьере. 

заказов довольно много, и со-
рока шести метров, на которых 
сейчас размещается галерея мар-
тино, уже не хватает. В среднем 
этот «кусочек искусства» может 
вместить около двухсот пятиде-
сяти полотен. Уже есть догово-
ренность с торговым комплексом 
«Энтерра», который предоставит 
дополнительное помещение для 
полотен ульяновских худож-
ников. В марте запланирована 
выставка в Димитровграде. А в 
следующем году филиал гале-
реи,  предлагающей живопись 

наших мастеров, откроется в мо-
скве - Вера уже подыскала под-
ходящее помещение. Более того, 
возможность познакомиться с 
творчеством ульяновцев появит-
ся и в италии. Так что планов у 
супругов мартино по-прежнему 
громадье. Вплоть до давней меч-
ты - привезти сюда итальянскую 
футбольную команду и устроить 
исторический матч «Неаполь - 
Ульяновск». А на вопрос, окон-
чательно ли маэстро «завязал» с 
ресторанным бизнесом, оба улы-
баются:

- мы уже приобрели землю в 
Димитровграде, - говорит Вера. - 
Хотим выстроить там целый 
комплекс - мини-гостиницу и на-
стоящий итальянский ресторан. 
конечно, это долгоиграющий про-
ект. Но кармине - действительно 
повар от Бога, и совсем забывать 
об этом мы не собираемся.

- еще года два-три отдохнем - 
и опять на кухню! - подхватывает 
кармине, поправляя картину. 

Ресторатор, ставший  
галеристом

Это могут сделать  только мужчины.  Для работы с таким слож-
ным материалом, как покрышки, нужна недюжинная сила и на-
выки работы с инструментами. Но зато результат ваших трудов 

будет радовать  домашних и вызывать их гордость за талант и 
мастерство  главы семейства.

Все эти изделия найдут место и украсят ваш дачный участок 
или двор дома. Этому славному уголку отдыха не страшны ни 
дождь, ни снег.  А на этой веселой гусенице-качалке будут  с удо-
вольствием кататься дети. Очень удобная и надежная парковка для 
велосипедов устроит и взрослых, и детей. Веселый ослик-клумба 
будет служить украшением вашей дачи.

мастерская марты

Для настоящих мужчин

Человек, полностью отданный 
своему творчеству, не имеет 
ни потребности, ни времени 

завидовать другим. 
П. Буаст
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В музее «Почтовое дело 
Симбирска-Ульяновска» открытие 
выставки «К сему: Пушкин» 

Выставка из собрания 
ульяновского филатели-
ста Алексея Марсакова по-
новому рассказывает о  ве-
ликом русском поэте.  О 
Пушкине написано огромное 
количество книг, снято мно-
жество телевизионных про-
грамм, документальных и ху-
дожественных фильмов. Есть 

улицы Пушкина, памятники Пушкину, библи-
отеки имени Пушкина и т.д. Новая экспозиция  
музея посвящена жизни и творчеству великого 
русского поэта и выражена в марках, конвертах 
и цельных вещах из коллекции ульяновского 
филателиста Алексея Валерьевича Марсако-
ва. Алексей Валерьевич увлекся филатели-
ей после выхода из печати в 1981 году книги 
«Филателистическая пушкиниана». Первую 
медаль (бронзовую) завоевал на XII областной 
юношеской выставке в 1983 году. С тех пор вот 
уже 30 лет его выставочный проект «К сему: 
А.С.Пушкин» экспонируется в Ульяновской 
области и за ее пределами. На вопрос, что для 
него филателия, Алексей Марсаков отвечает: 
«Внутреннее развитие, определенный азарт и 
отдых». 

Начало в 14.00

На малой сцене Ульяновского 
драматического театра  
им. И.А. Гончарова спектакль   
«Яго, или Трактат о платке»

Октябрьскую афи-
шу Ульяновского дра-
матического театра 
имени И.А. Гончарова 
пополнил премьер-
ный спектакль «Яго, 
или Трактат о платке». 
Три персонажа: Яго, 
Дездемона и Отелло 
пробуют разобраться, 
что же произошло на 
острове Кипр более 
400 лет назад. Перед нами разворачивается то 
ли фарс, то ли увлекательный «судебный про-
цесс», в котором смешалось все - люди, эпохи, 
платки и стулья. Виноват ли Яго во всей этой 
истории или ее течение было неизбежным?  
А был ли вообще пресловутый платок ведьмы-
египтянки? Об этом зрители узнают, посмо-
трев спектакль.

Начало в 17.00

12 и 13 октября в кинозале 
«Люмьер» фильм «Там, на 
неведомых дорожках»

Отправляясь на каникулы 
к бабушке в деревню, маль-
чик Митя не знал, что ему 
предстоит стать участником 
необыкновенных приключе-
ний в сказочной стране. А все 
потому, что бабушка у него - 
Баба-Яга, но добрая…

Начало в 11.00

В Ульяновской областной 
филармонии концерт духовой 
музыки «Виват, фестиваль!» 

Концерт Ульяновского государственного 
духового оркестра «Держава» «Губернатор-
ский». В концерте примут участие заслужен-
ная артистка России Вера Чиркина (сопрано), 
заслуженный артист России Валерий Уткин 
(труба), лауреат всероссийского конкурса Вла-
димир Самарев (баритон). Оркестр исполнит 
произведения К.М. Вебера, Ж. Бизе, И.С. Баха, 
К.А. Хартмана, Ф. Синатра.

Начало в 15.00

В СК «Торпедо» (ул. Октябрьская,  
д. 28) пройдет турнир по плаванию 
среди работающей молодежи 
«PROдвижение-2013»

К участию в соревнованиях допускаются 
молодежные команды промышленных пред-
приятий и организаций Ульяновской области в 
составе четырех человек в возрасте до 35 лет.

Начало в 10.00
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Подписные индексы: 31780 «Ульяновская правда» толстушка (вт, птн), 
54470 «Ульяновская правда» 4-разовый выпуск.
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ВАШ ВЫБОР В КОНце НедеЛИ
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Депутат Государственной думы Российской Фе-
дерации VI созыва фракции КПРФ, заслуженный 
юрист Российской Федерации Синельщиков Юрий 
Петрович ежемесячно ведет прием граждан в городе 
Ульяновске и районах области. Очередной прием со-
стоится 29 октября с 10.00 до 13.00 и с 15.00 до 18.00 
в здании Законодательного собрания Ульяновской 
области по адресу: г. Ульяновск, ул. Радищева, дом 
1, кабинет № 449. 

Предварительная запись по телефонам: 41-71-19 
и 99-98-98. 

Геронтологический центр в г. Ульяновске объяв-
ляет день открытых дверей и приглашает к себе жи-
телей города и области 16 октября 2013 г. с 9.00 до 
12.00 по адресу: Верхняя Терраса, ул. Оренбурская, 
д. 31.

13 октября
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Управление Федеральной 
службы судебных  

приставов по Ульяновской 
области сердечно  

поздравляет  
митрополита Прокла  

с юбилеем!

Искренне желаем преу-
множения Ваших духовных и 
телесных сил, долгого служе-
ния земле Симбирской!

Семейная аллея  
на Скочилова

За 15 дней октября в Ульяновске вы-
садят почти 3 тысячи саженцев.

Накануне на улице Скочилова про-
шла небольшая репетиция акции «По-
сади свое дерево». Здесь появилась не-
большая аллея в 35 лип, 4 из которых 
высадили молодожены. На каждом 
дереве фигурка ангела и кусочек лен-
ты, которую вместе перерезали пары-
участницы. Представители ЗАГСа 
надеются, что посадка деревьев в день 
свадьбы станет популярной традицией. 

Мария и Александр сыграли свадь-
бу 5 октября, а теперь решили скрепить 
брачные узы еще и совместным трудом. 
В новом микрорайоне молодожены са-
жают липу.

Нам было очень приятно принять 
участие в этой акции, - говорят Мария 
и Александр Обуховы. - То есть у нас 
теперь останется два дела - родить ре-
бенка и построить дом.

Всего четыре пары посадили дере-
вья на улице Скочилова. Дворец бра-
косочетаний собрал вместе тех, кто со-
всем недавно обменялся обручальными 
кольцами. Причем желающих оказа-
лось немало.

- Первоначально к самой идее мы 
как-то с опаской отнеслись - думали, 
не пойдут наши молодые на такое… 
И были приятно удивлены, когда во 
дворец бракосочетаний  поступило до 
двадцати звонков, - признается  началь-
ник управления ЗАГС администрации 
Ульяновска Нина Пронина.

Вчера, 10 октября 2013 года, свой 70-летний юбилей отметил глава Симбир-
ской митрополии митрополит Симбирский и Новоспасский Прокл. Поздравить 
владыку приехали иерархи Русской православной церкви из России и стран 
ближнего зарубежья. Впервые ульяновскую землю посетили столько архиереев 
РПЦ, включая постоянных членов Священного синода. Православные верую-
щие региона смогли помолиться на Божественной литургии, которую совер-
шили двенадцать архиереев, включая постоянных членов Священного синода, 
в том числе Варсонофий, митрополит Саранский и Мордовский, управляющий 
делами Московской Патриархии РПЦ, Александр, митрополит Астанайский и 
Казахстанский, Лонгин, митрополит Саратовский и Вольский, Савва, архиепи-
скоп Тираспольский и Дубоссарский.

октября
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